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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

El futuro se construye con unidad: Tony Gali 

En la ceremonia encabezada por el gobernador Rafael Moreno Valle, el secretario Tony 
Gali aseguró que en la Puebla de hoy los cambios están a la vista y se construye, con la 
unidad de todos los poblanos, el futuro de las generaciones y del estado. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Niega INAH permiso para espectáculo de luces 
A menos de un mes de que inicie el Tianguis Turístico 2013 en Puebla, el gobierno del 

estado tendrá que modificar proyectos que formarían parte de las actividades de este 
evento, pues no han obtenido los permisos por su mala planeación, tal es el caso del 

espectáculo de luces anunciado en la zona arqueológica de Cholula. (Heraldo) 
   

 

 

El futuro de forja con unidad: Gali 
El Secretario Tony Gali agrego que en la Puebla de hoy los cambios están a la vista y se 
construye con la unidad de todos los poblanos, el futuro de las generaciones y de los 
poblanos. (Síntesis) 

  

 

 

Inmoral, la actitud de Moreno Valle: AMLO 
El excandidato a la presidencia de la República, y líder moral del partido Movimiento de 
Regeneración Nacional, Andrés Manuel López Obrador, calificó de inmoral la actitud del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al meter las manos en el proceso electoral, y lo 

describió como “el Gober Precioso Dos”. No obstante, anunció que ellos no van a postular 
candidatos a nivel local. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Se dispara intención de voto a favor de la megacoalición: +16 
Los peores presagios del tricolor se hacen realidad. Conforme pasan los días, el PAN y el 

morenovallismo “les comen el mandado” con un crecimiento constante de la intención de 
voto a favor del albiazul, así como de una nueva megacoalición. (Cambio) 

  
 

 

IVA de 19% del PRI al privatizar Pemex  
De gira por Puebla, el excandidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés 
Manuel López Obrador, manifestó que el incremento generalizado al IVA en alimentos y 
medicinas que promoverá el PRI es una estrategia para compensar las pérdidas 

económicas que habrá como consecuencia de la reforma energética que impulsarán. 
(Milenio digital) 

  
 

 

Acusa López Obrador a RMV de preparar imposición en la capital 
Andrés Manuel López Obrador tachó de inmoral, frívola y cínica la injerencia del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en la elección local, que quedó en evidencia con 
los espectaculares en los que presta su imagen para imponer a su secretario de 

Infraestructura, Antonio Gali Fayad, en la contienda por la presidencia municipal de 
Puebla.  (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Tapan jagüey para hacer fraccionamiento de lujo en ex cementera 
Justo encima de un jagüey, un fraccionamiento de dos mil 750 lotes está en proceso de 

construcción en la colonia Cementos Atoyac, en la zona de Rancho Colorado. (e-consulta) 
 

 

 

 

Con unidad de los poblanos se construye el futuro de las generaciones: Antonio 

Gali 
Con unidad de los poblanos se construye el futuro de las generaciones y el estado, dijo el 
secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad este domingo durante la ceremonia del 
Día de la Bandera, en que se desempeñó como orador. (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Fustiga el 'Peje' que Peña Nieto quiera aumentar el IVA a 19% 
A partir del próximo 8 de marzo, integrantes del grupo político MORENA, iniciarán con 
manifestaciones en contra de la intensión del gobierno federal de incrementar el IVA a un 
19 por ciento, así como el intento de gravar alimentos y medicinas. (Contraparte) 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI abre la puerta al IVA a alimentos y medicinas y reforma a Pemex 

Excélsior informa que el PRI modificó sus documentos base con el fin de apoyar la 

estrategia gubernamental de “flexibilizar esquemas de participación económica en 
algunas etapas del proceso productivo de Pemex”, así como impulsar una reforma 
hacendaria integral que propicie el aumento de la productividad de la economía, afirmó el 
líder nacional de ese partido, César Camacho. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Extorsiona Delegado 
Mauricio Toledo, Delegado de Coyoacán, exigió una mordida de 1.6 mdp para no 
clausurar una construcción, denunció el abogado de la inmobiliaria. (Reforma) 

  
 

 
Conoce mitad Pacto por México 
Casi la mitad ha escuchado del Pacto y la mayoría cree que se mantendrá todo el 

sexenio, según la encuesta de EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo. (El Universal) 
 

 

 

 
Nueva lista de desaparecidos  
A las cifras de desaparecidos que han revelado la subsecretaria de Asuntos Jurídicos de la 

Secretaría de Gobernación, Lía Limón, y el ex secretario ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, Óscar Vega, se añade una más: la lista de mil 708 casos que posee 
la Procuraduría Social de Atención a Víctimas (Províctima). (Milenio digital)  

  
 

 

La vieja CTM busca el cobijo del nuevo PRI 
Enrique Peña Nieto sujeta fuerte el puño del octogenario líder de la Confederación de 

Trabajadores de México (CTM), Joaquín Gamboa, e intercambian sonrisas en medio del 
barullo de las porras. Con ello sellan discursos de mutuos elogios. (La Jornada) 

  

 

 

Ineficiencia impone alto costo a Pemex 
Aun en ausencia de una reforma energética, la paraestatal podría haber tenido 48% más 
ingresos en la última década de haber operado con mayor eficiencia, revela un estudio 
del Instituto Baker III y la Universidad de Oxford. (El Economista Digital) 

  
 

 

Autodefensas se extienden a Acapulco y Coyuca de Benítez 
La vigilancia en 20 comunidades de Acapulco y Coyuca de Benítez, en la Costa Grande de 
Guerrero, se amplió con base a la conformación de nuevos grupos de autodefensa, cuyos 
representantes ofrecieron enfrentar la inseguridad de que ha sido víctima la población. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

Advierten en EU sobre policía civil; Brookings apoya gendarmería nacional 
El gobierno mexicano no debe tolerar a los grupos de autodefensa ciudadana que 

principalmente operan en el estado de Guerrero, recomiendan especialistas de The 

Brookings Institution en Estados Unidos. (Excélsior) 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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 El Amparo es referente nacional: Eduardo Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió a la inauguración de la primera etapa del 
proyecto de actualización del Museo Amparo, donde indicó que hablar de museografía en el país es sin duda tener 
como referencia a dicho museo, ya que da muestra de su valor artístico, arquitectónico y cultural. “No tengo la 
menor duda de que el Museo Amparo, junto con la Biblioteca Palafoxiana, la Capilla del Rosario, la Casa del 

Alfeñique y la Catedral de Puebla –tesoros culturales de la ciudad– constituyen un referente para la difusión y 
expresión del arte poblano”. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106298 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Incumplen restauranteros de Los Portales con norma de ordenamiento  
A cuatro días de que venza el plazo de tolerancia para cumplir con la Norma de ordenamiento y mejoramiento 

comercial en Los Portales del Centro Histórico, los restauranteros han hecho caso omiso de las nuevas 
disposiciones y será hasta hoy cuando la autoridad municipal comience a recordarles las reglas que desde hace 77 
días entraron en vigor, tras su publicación en el Periódico Oficial del Estado. Incluso Luis Mora Velasco, director de 
Normatividad y Regulación Comercial, admitió que la Norma Técnica de Accesibilidad, Protección Civil y 
Preservación, Conservación y Mejoramiento de la Imagen urbana de los Portales, no será cumplida íntegramente 

a partir del próximo 1 de marzo, pues justifico que los empresarios carecen de presupuesto para cambiar al 
mobiliario establecido. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/ 
 

 
 
SINTESIS 

 Relación con los niveles de gobierno debe ser de ganar-ganar: CCE 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla, Fernando Treviño Núñez, consideró que la relación 
con los distintos niveles de gobierno debe ser de ganar-ganar e indició que no se vislumbra traba alguna por ser 
2013 un año electoral en la entidad. Argumentó que los sectores privado y público ?somos aliados y tenemos que 

trabajar en equipo?, al exponer que la apuesta debe ser tanto para atender a grandes proyectos como el de Audi 
como fomentar el desarrollo de las micros, pequeñas y medianas empresas que representan la mayoría de 

establecimientos y empleo en Puebla. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
CAMBIO  

 Ocho antros de Los Sapos se convertirán en restaurant-bar  
Casos de narcomenudeo, acceso a menores de edad para ingerir bebidas alcohólicas, así como la falta de control 
por parte del gobierno municipal en Los Sapos, fueron algunas de las razones por las que el director de 
Normatividad Comercial, Luis Mora Velasco, anunció durante su comparecencia ante el Cabildo que ocho de los 

antros de la zona dejarán de operar para convertirse en restaurant-bar.  De acuerdo con el titular de la 
dependencia municipal, este punto es considerado el más conflictivo del primer cuadro de la ciudad, pues detalló 
que existen numerosos casos de robo, venta de droga al menudeo y abusos por parte de meseros. Hasta el 

momento han sido clausurados permanentemente 10 antros en la capital por dichos motivos. (Víctor Hugo) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3894-ocho-antros-de-los-sapos-se-
convertir%C3%A1n-en-restaurant-bar 

 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106298
http://www.oem.com.mx/
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3894-ocho-antros-de-los-sapos-se-convertir%C3%A1n-en-restaurant-bar
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3894-ocho-antros-de-los-sapos-se-convertir%C3%A1n-en-restaurant-bar
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Locatarios de La Piedad se manifiestan contra los integrantes del Mosup 
El pasado viernes se registró una manifestación de comerciantes del Tianguis La Piedad, quienes reclamaron al 
ayuntamiento de Puebla la ayuda legal para que los integrantes del Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas 
de Puebla (MOSUP) puedan comercialización sus productos en este predio. Los manifestantes, con pancartas, 
reclamaron al secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, promover la invasión de los espacios de 
venta a favor del MOSUP, lo cual ha derivado en agresiones físicas y verbales en varias ocasiones. Fabiola 
Ábregos Flores, representante de los locatarios establecidos. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/locatarios-de-la-piedad-se-manifiestan-contra-los-

integrantes-del-mosup_id_20720.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Clausura Comuna 50 casas de masaje y hoteles donde había prostitución 

En lo que va de la administración de Eduardo Rivera Pérez, la Unidad de Normatividad y Regulación Comercial ha 
clausurado 50 casas de masajes y hoteles donde se ejercía la prostitución, principalmente en las inmediaciones 
del centro histórico. El director de la unidad, Luis Mora Velasco, indicó que tan sólo en 2012 se retiraron 30 
licencias de funcionamientos a diversos negocios, que con permisos comerciales, ofrecían servicios sexuales a sus 
clientes. En esta situación permanecen 15 establecimientos, los cuales cuentan con licencias de casas de 
huéspedes en el Centro Histórico y otras 35 en otros puntos de la entidad, en las que no se ha podido comprobar 
el sexoservicio formalmente. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/clausura-comuna-50-casas-de-masaje-y-hoteles-donde-
habia-prostitucion_id_20719.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Prepara Ayuntamiento segunda remodelación del rastro para certificación TIF 
El ayuntamiento de Puebla presentará al gobierno federal, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), el proyecto para la segunda parte en la ampliación de la línea 
de matanza del rastro municipal, con la intención de consolidar al inmueble como Tipo de Inspección Federal 
(TIF). El director del rastro, Alejandro Landero León, detalló que el proyecto de construcción estará enfocado a la 
línea de matanza de bovinos, la cual prevé una inversión de 17 millones de pesos. Los recursos se sumarán a los 
32 millones de pesos que se erogaron hace unos mese para la construcción de la primera etapa en la línea de 

matanza para porcinos. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-ayuntamiento-segunda-remodelacion-del-rastro-
para-certificacion-tif_id_20721.html  

 

 
 
NG PUEBLA 

 AN presentará programa alterno para cierre de antros 
Ante la negativa de algunos actores sociales y hasta rectores respecto a la modificación al horario del cierre de 
antros, el regidor Pedro Gutiérrez Varela, presidente de la Comisión de Comercio e Industria, indicó que 
presentará una propuesta alternativa que mejore las condiciones de seguridad de jóvenes, con esquemas de 
coparticipación ciudadana, universidades y empresas. En entrevista, especificó que en conjunto los regidores 

Matías Rivero, Jaime Zurita y el mismo presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, buscarán promover 
un modelo de trabajo en que pudieran implementarse programas como conductor designado, mesero 
responsable, estacionamiento seguro, mayor patrullaje en zonas más concurridas, con el apoyo de la iniciativa 
privada y algunas instituciones. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/50520presentará-programa-alterno-para-cierre-de-antros#.USsrLJb2HuU 
 

NG PUEBLA 

 Puebla y Tehuacán con más recursos contra delincuencia 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), dio a conocer que Puebla y 
Tehuacán serán los únicos municipios del estado de Puebla que obtendrán recursos del gobierno federal, que les 
permitirán desarrollar programas municipales de seguridad preventiva. El funcionario municipal puntualizó que 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/locatarios-de-la-piedad-se-manifiestan-contra-los-integrantes-del-mosup_id_20720.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/locatarios-de-la-piedad-se-manifiestan-contra-los-integrantes-del-mosup_id_20720.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/clausura-comuna-50-casas-de-masaje-y-hoteles-donde-habia-prostitucion_id_20719.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/clausura-comuna-50-casas-de-masaje-y-hoteles-donde-habia-prostitucion_id_20719.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-ayuntamiento-segunda-remodelacion-del-rastro-para-certificacion-tif_id_20721.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prepara-ayuntamiento-segunda-remodelacion-del-rastro-para-certificacion-tif_id_20721.html
http://www.ngpuebla.com/puebla/50520presentará-programa-alterno-para-cierre-de-antros#.USsrLJb2HuU
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con este capital federal, la SSPTM tendrá la posibilidad de disminuir los índices delictivos, el cual se usará de 
manera alterna con el Subsidio para la Seguridad en los Municipios (Subsemun), por ser programas regulados con 
distintas reglas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50519puebla-y-tehuacán-con-más-recursos-contra-
delincuencia#.USsrW5b2HuU 
 

NG PUEBLA 

 "Los Sapos" podría convertirse en áreas gastronómica 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, informó que se invitará a inversionistas a unirse con 

los dueños de bares de la plazuela de “Los Sapos”, para convertirla en un área gastronómica, con una mejor 
imagen, que ofrezca un servicio de calidad a los poblanos y turistas nacionales e internacionales. Frente a los 
grandes daños que ha sufrido esta zona por su descuido durante muchos años, el funcionario municipal consideró 
necesario pensar en nuevas inversiones de mejoramiento del barrio para darle otro “estatus”, además de que con 
esto se lograrán disminuir los índices de delincuencia que se viven actualmente. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50516los-sapos-podría-convertirse-en-áreas-gastronómica#.USsr0Jb2HuU 
 

NG PUEBLA 

 Analiza Comuna dejar recursos del Cuexcomate a La Libertad 
La Secretaría de Gobernación Municipal analiza la posibilidad de dejar parte de los recursos que ingresen al 

parque del Cuexcomate por el cobro de la entrada, a la junta auxiliar la Libertad, indicó Pablo Montiel Solana, 
titular de la dependencia, quien dijo que podrán ser utilizados para otorgar más y mejores servicios a la 
comunidad. Y es que el presidente auxiliar, Julián Limón, no está de acuerdo en que sea el Ayuntamiento, a 
través de la Tesorería quien se haga cargo de los recursos provenientes del Cuexcomate, puesto que aseguró, en 

la comunidad hay necesidades que estarían corrigiendo con dicha entrada. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50507analiza-comuna-dejar-recursos-del-cuexcomate-la-
libertad#.USssbpb2HuU 
 

NG PUEBLA 

 Difieren IMM y Contraloría sobre casos de acoso 
Pese a que el Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), se encarga en parte de erradicar la violencia entre 

géneros, Cecilia Espino González, directora del mismo, desconoció la existencia de la investigación en la 
Contraloría sobre un caso de hostigamiento laboral hacia una trabajadora de su área. Es preciso mencionar que el 
día de la comparecencia del contralor Santiago Martínez Sánchez se reveló que está en proceso una denuncia por 
acoso laboral a una persona que trabaja dentro del IMM. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50499difieren-imm-y-contraloría-sobre-casos-de-acoso#.USstHZb2HuU 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Niega INAH permiso para espectáculo de luces 
A menos de un mes de que inicie el Tianguis Turístico 2013 en Puebla, el gobierno del estado tendrá que 
modificar proyectos que formarían parte de las actividades de este evento, pues no han obtenido los permisos por 
su mala planeación, tal es el caso del espectáculo de luces anunciado en la zona arqueológica de Cholula. Al 

respecto, el nuevo delegado en Puebla del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), José Francisco 
Ortiz Pedraza, informó en entrevista para El Heraldo de Puebla, que el espectáculo de luces no logró los permisos 
pertinentes por parte del INAH debido a una planeación ajena a la naturaleza del espacio arqueológico. (Alejandra 

Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/portada/niega-inah-permiso-para-espectaculo-de-luces  

 

 
 
SINTESIS 

http://www.ngpuebla.com/puebla/50519puebla-y-tehuacán-con-más-recursos-contra-delincuencia#.USsrW5b2HuU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50519puebla-y-tehuacán-con-más-recursos-contra-delincuencia#.USsrW5b2HuU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50516los-sapos-podría-convertirse-en-áreas-gastronómica#.USsr0Jb2HuU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50507analiza-comuna-dejar-recursos-del-cuexcomate-la-libertad#.USssbpb2HuU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50507analiza-comuna-dejar-recursos-del-cuexcomate-la-libertad#.USssbpb2HuU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50499difieren-imm-y-contraloría-sobre-casos-de-acoso#.USstHZb2HuU
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/portada/niega-inah-permiso-para-espectaculo-de-luces
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 Relación con los niveles de gobierno debe ser de ganar-ganar: CCE 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla, Fernando Treviño Núñez, consideró que la relación 
con los distintos niveles de gobierno debe ser de ganar-ganar e indico que no se vislumbra traba alguna por ser 
2013 un año electoral en la entidad. Argumentó que los sectores privado y público ?somos aliados y tenemos que 
trabajar en equipo?, al exponer que la apuesta debe ser tanto para atender a grandes proyectos como el de Audi 

como fomentar el desarrollo de las micros, pequeñas y medianas empresas que representan la mayoría de 
establecimientos y empleo en Puebla. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Alrededor de un tercio del valor de la obra pública ejecutada se generó por locales: CMIC 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Puebla, Ricardo Pérez Güémez, 
dijo que en los primeros dos años de las actuales administraciones, alrededor de un tercio del valor de la obra 
pública ejecutada en Puebla se generó por locales. La cifra representaría alrededor de tres mil millones de pesos, 
aunque la mayoría de las pequeñas y medianas empresas de la construcción se han mantenido al margen de la 

obra pública y las que han incursionado en la mayoría de los casos son subcontratadas. No obstante consideró 
que para el sector construcción en Puebla la prueba de fuego fue en el año 2009 con la caída en 18 por ciento en 
el valor de producción de esa industria, aunque 2013 se ve con buenos ojos (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Clausura #yosoy132 obras del teleférico 
Por enésima ocasión fueron clausuradas de forma simbólica la obras del teleférico en el barrio del Artista, pero en 

esta ocasión se unieron a las protestas los integrantes del #yosoy132. Este domingo, entre cuadros de pintores, 
paseantes, tabiques y arena de construcción se reunieron en torno a la obra integrantes del Comité Defensor del 
Patrimonio Histórico con los jóvenes del referido movimiento. Las protestas de ambos grupos civiles es entorno a 
la controvertida construcción que esperan sea definitivamente detenida por una juez federal, ya que el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) no ha clausurado a pesar de la carencia de permisos. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106326 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se une el YoSoy132Puebla a la defensa del patrimonio histórico de la capital 
Integrantes de #YoSoy132 Puebla se unieron ayer al Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y 
Ambiental de Puebla (CDPHCAP) y al resto de las organizaciones ciudadanas que protestan por la destrucción que 
perpetró el gobierno estatal encabezado por el panista Rafael Moreno Valle Rosas sobre La Antigua Casa del 
Torno. En ese marco la historiadora de arte Montserrat Gali Boadella informó, en entrevista, que está por iniciar la 
segunda parte del juicio para detener por completo las obras del teleférico, una vez que, a finales del mes 
pasado, la justicia federal ordenó suspender los trabajos que el gobierno estatal realizó para construir una torre 

de transferencia. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-une-el-yosoy132puebla-a-la-defensa-del-patrimonio-
historico-de-la-capital_id_20724.html  
 

 
 
MILENIO  

 Decomisa la PFP computadoras y electrónicos de Oratorios Salesianos 
Los elementos de la PFP se llevaron computadoras y equipos electrónicos tras los operativos realizados en los 
Oratorios Salesianos de la capital durante la madrugada y mañana del viernes pasado. Así lo informó el arzobispo 

de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, quien espera que en próximos días, las autoridades den a conocer el motivo 
de las acciones y los resultados de las investigaciones. Señaló que a través de los sacerdotes pertenecientes a la 
congregación de Don Juan Bosco se enteró que a partir de una llamada anónima se realizaron los operativos en 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106326
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-une-el-yosoy132puebla-a-la-defensa-del-patrimonio-historico-de-la-capital_id_20724.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-une-el-yosoy132puebla-a-la-defensa-del-patrimonio-historico-de-la-capital_id_20724.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 25 de Febrero de 2013 

 
 

 7 

los Oratorios como el ubicado en la 17 Poniente número 306, en colonia El Carmen. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b216ce04f   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Tapan jagüey para hacer fraccionamiento de lujo en ex cementera 
Justo encima de un jagüey, un fraccionamiento de dos mil 750 lotes está en proceso de construcción en la colonia 
Cementos Atoyac, en la zona de Rancho Colorado. Este terreno, ubicado entre el bulevar Hermanos Serdán y la 

avenida 15 de Mayo, mide cerca de 80 hectáreas, fue propiedad de la cementera Atoyac y era empleado para la 

extracción de rocas y materiales para la cementera, que aún opera a un costado del sitio. Pese a los trabajos que 
se hicieron durante más de 20 años en el predio, éste ha sido rellenado y ya comenzó el proceso de construcción 
de un fraccionamiento de lujo, a cargo del grupo Gestar y la empresa CUPSA. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14848 
 

E-CONSULTA 

 Clausuran activistas de forma simbólica obras del Teleférico 
“Rafael Moreno Valle, gobernador del estado, nos arrebató parte de la historia poblana. El daño al edificio que 
data del siglo XVIII nunca podrá ser reparado”, señalaron especialistas de monumentos históricos que integran 
Yosoy132 y el Movimiento Independiente “No al teleférico en el Centro Histórico de Puebla”, durante la clausura 

simbólica de los trabajos que se realizan en el Barrio del Artista. ntegrantes del Comité de Defensa del Patrimonio 
Histórico, Cultural y Ambiental condenaron, durante la toma cultural del la Plazuela del Torno, la demolición de la 

Casa del Torno para construir una de las terminales del Teleférico. (Kara Castillo) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14834 
 

E-CONSULTA 

 Sin buscar peleas llega el nuevo delegado del INAH en Puebla 
En medio de un ambiente polarizado tanto al interior del Centro INAH Puebla como al exterior, con grupos 
defensores del patrimonio histórico, Juan Francisco Ortiz Pedraza aseguró que durante el periodo que encabezará 
la delegación local del Instituto Nacional de Antropología e Historia no buscará confrontaciones con nadie. “No 
estoy por la polarización, no estoy por la pelea. Estoy por el dialogo y la concertación”, puntualizó el delegado, e 
indicó que él no frenará las “aspiraciones políticas” o trabajos que busquen implementar tanto el gobierno como 
particulares, siempre y cuando éstos se encuentren dentro de la norma. (Shanik David) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14847 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Inauguran RMV y Tovar y de Teresa Museo Amparo  

El Gobernador Rafael Moreno Valle y Rafael Tovar y de Teresa, Presidente del Conaculta, inauguraron la primera 
etapa del proyecto de actualización del Museo Amparo. Moreno Valle felicitó a la Fundación Amparo por realizar este 
proyecto que sin duda, dijo, impactará a la entidad. “Los compradores más importantes del mundo que acudirán al 
Tianguis Turístico 2013, tendrán la oportunidad de conocer la grandeza de Puebla y seguramente visitarán  el 
Museo Amparo”. El Mandatario reconoció el trabajo del arquitecto de la obra, Enrique Norten, quien también fue el 
responsable del proyecto de rescate de la zona de Los Fuertes. (Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/inauguran-rmv-y-tovar-y-de-teresa-museo-amparo   
 
IMAGEN POBLANA  

 Los Fuertes, un gran atractivo de nuestra ciudad 
Situado en la parte alta de la ciudad de Puebla, encontramos a un contemporáneo repleto de historias basadas en 
batallas donde se derramó mucha sangre: El Cerro de Lotero y Guadalupe se localiza a unos dos kilómetros al 
noroeste del centro de la capital poblana. Siendo el escenario de la memorable Batalla de Puebla de 1862, cuenta 

con dos fuertes y museos que relatan esa parte cruda donde nuestros soldados perdieron la vida por defender la 
patria de los invasores franceses, por tanto resulta ser uno de los grandes atractivos de nuestra ciudad. 
Acueyametepec es el nombre prehispánico del cerro. (Zulma Campos) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/los-fuertes-un-gran-atractivo-de-nuestra-ciudad  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b216ce04f
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14848
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14834
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14847
http://www.imagenpoblana.com/2012/inauguran-rmv-y-tovar-y-de-teresa-museo-amparo
http://www.imagenpoblana.com/2012/los-fuertes-un-gran-atractivo-de-nuestra-ciudad
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RETO DIARIO 

 Rafael Moreno Valle encabeza ceremonia del Día de la Bandera 
En el marco del Día de la Bandera, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, recibió la réplica de la 
bandera de combate de los sobrevivientes de la Fuerza Aérea Expedicionaria Mexicana. De esta manera se realizó 

la ceremonia cívica en el zócalo de la ciudad, donde el titular de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, se encargó 
de emitir el discurso oficial por el Día de la Bandera Mexicana. Por lo anterior, el funcionario estatal, dijo que el 

emblema nacional evoca la fuerza de todos los ciudadanos, misma que sirve como estandarte para la 
transformación de Puebla a través del gobierno que encabeza, Rafael Moreno Valle Rosas. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42208&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rafael-Moreno-
Valle-encabeza-ceremonia-del-Dia-de-la-Bandera 
 

RETO DIARIO 

 MFN alerta sobre posibles fraudes en Feria Internacional de Franquicias 
La Red Mexicana de Franquicias (MFN) alertó a los asistentes a la Feria Internacional de Franquicias (FIF), 

próxima a realizarse del 7 al 9 de marzo en la ciudad de México, para que no se dejen sorprender por empresas 
fraudulentas en voz del presidente del organismo, Javier Maldonado Moctezuma. Invitó a los asistentes a verificar 
la veracidad de la información proporcionada por los vendedores ante la Secretaría de Economía (SE) federal para 
evitar que sean presas de un fraude. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42206&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MFN-alerta-

sobre-posibles-fraudes-en-Feria-Internacional-de-Franquicias 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Inauguran Moreno Valle y Tovar y de Teresa Museo Amparo 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y Rafael Tovar y de Teresa, Presidente del Consejo Nacional para la Cultura y 
las Artes (Conaculta), inauguraron la primera etapa del proyecto de actualización del Museo Amparo.  Moreno 
Valle felicitó a la Fundación Amparo por realizar este proyecto que sin duda, dijo, impactará a la entidad. “Los 
compradores más importantes del mundo que acudirán al Tianguis Turístico 2013, tendrán la oportunidad de 

conocer la grandeza de Puebla y seguramente visitarán el Museo Amparo”. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50499difieren-imm-y-contraloría-sobre-casos-de-acoso#.USstHZb2HuU 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 2 helicópteros de SUMA hicieron este fin de semana 3 traslados de enfermos al interior del estado en la 

capital.   
 El gobernador Rafael Moreno Valle inaugura la primera etapa de remodelación del museo Amparo. 

 Jorge Aguilar  Chedraui secretario de de Salud anuncia le rehabilitación de los hospitales del huachinango y 
Tehuacan. 

 En la 11 sur  frente al panteón municipal arriba de funerales Jerusalén un pintor muere electrocutado al 
tocar cables de alta tensión.   

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Luis Maldonado además develó la placa conmemorativa del 100 aniversario luctuoso de Francisco I. Madero.  
 Ayer fue día de la bandera allí el orador Tony Gali, quien esperaba que fuera, destacó el valor de la bandera 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42208&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rafael-Moreno-Valle-encabeza-ceremonia-del-Dia-de-la-Bandera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42208&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rafael-Moreno-Valle-encabeza-ceremonia-del-Dia-de-la-Bandera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42206&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MFN-alerta-sobre-posibles-fraudes-en-Feria-Internacional-de-Franquicias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42206&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MFN-alerta-sobre-posibles-fraudes-en-Feria-Internacional-de-Franquicias
http://www.ngpuebla.com/puebla/50499difieren-imm-y-contraloría-sobre-casos-de-acoso#.USstHZb2HuU
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para los mexicanos.  
 El director de Normatividad y Regulación Comercial del Ayuntamiento de Puebla, Luis Mora denuncia en Los 

Sapos hay narcomenudeo. Sin embargo la PGJ ha ignorado solicitudes para intervenir, el asunto es 
obviamente muy delicado.  

 Con análisis de la viabilidad del mando único, así como el rediseño de estrategias en común con los estados 

con los que compartimos límites territoriales, con eso se centraron los temas de la reunión que tuvo el 
gobernador con sus homólogos de la zona centro.  

 Además con una inversión de 400 mdp Moreno Valle y Rafael Tovar y de Teresa, los dos rafaeles, este 
último de Conaculta, inauguraron la primera etapa del proyecto de actualización  del museo Amparo. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Este año se renovaran los 9 módulos del  CERESO de San Miguel  la inversión será de 134 millones de 

pesos informo Roberto Olivares director de los CERESOS del Estado. 
 Detenidos los permisos de reconstrucción de la casa del torno y la licencia para el teleférico informo Felipe 

Velazquez secretario de obras del municipio. 
 En breve serán retiradas las casetas de periódicos de la 4 poniente a la 8 poniente entre 11 norte – sur, 

indico Leonor Popocatl secretaria  general del ayuntamiento de Puebla  
 Colonos del fraccionamiento hacienda la herradura acusan a Lisbeth Gracia Pedraza  sindico de 

Cuautlancingo de querer imponerse en la nueva mesa directiva. 
 Antonio Gali secretario de infraestructura pedirá permiso al gobernador Rafael moreno valle para buscar la 

candidatura a al alcaldía de Puebla  fue el orador oficial de la ceremonia conmemorativa al día de la 
bandera. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente de Coparmex en Puebla, Carlos Montiel dio a conocer que durante los próximos días  se 
reunirá con diputados locales, así como con el presidente de  coordinación política Mario Riestra, con la 
finalidad de solicitarles que solucionen el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. Agregó que 
buscarán conocer los temas de agenda legislativa que están impulsando los diputados de las diversas 
fracciones parlamentarias del Congreso del Estado. 

 Tras el operativo a los oratorios Salesianos "Don Bosco", realizado por policías federales el pasado viernes 

22 de febrero, el  Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez afirmó que no fueron notificados de las  revisiones 
que se realizarían en el  lugar por parte de elementos policiacos. Asimismo dijo que durante el operativo 
efectuado en el inmueble de la colonia El Carmen, los elementos policiacos se llevaron computadoras del 
lugar. 

 La Secretaría del Transporte realiza sondeos sobre la posible ubicación donde podría instalarse la Rueda de 
Observación, reveló el titular de la dependencia, Bernardo Huerta Couttolenc. Señaló que la finalidad es 

contar con espacios que no requieran de permisos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
para la instalación de la Rueda de la Fortuna que inicialmente se pensó colocar en el Paseo Bravo. Huerta 
Couttolenc adelantó que se analizan opciones como el Parque Ecológico, el Jardín del Arte, la zona de 
Angelópolis y el parque de Las Ninfas, entre otros. 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Podría el Arzobispo de puebla presentar queja por operativo federal en el Oratorio Juan Bosco  
 Recupera el ayuntamiento la renta de baños del Mercado Xonaca y Amalucan. 
 Integrantes del yo soy 132 clausuraron obras del teleférico. 
 Retira la comuna venta de ambulantes  en carriles del metrobús.  
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La policía federal decomiso computadoras personales de los sacerdotes durante el operativo el pasado 
viernes en el interior del  oratorio salesiano don Bosco en la colonia le carmen, la autoridad también 
estuvo presente en el oratorio de la colonia la Loma.   

 El ayuntamiento busca transforma el barrio de los sapos  a fin de detonar su potencial turístico y disminuir 

la seguridad los tanguistas del fin de semana serán reubicados en las calles laterales de la plazuela las 
cuales serán peatonizadas.    

 Tras la amenaza  de invasión en el tianguis la piedad este fin de semana la actividad comercial, la líder de 
comerciante  Fabiola brego dice hacer  a un lado los conflictos.  

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Dos sujetos balean en la pantorrilla cuando viajaba en su vehículo el hecho ocurre el viernes por la tarde 
en la 25 sur y la 9 poniente, trataban de obligarlo a que se detuviera, los delincuentes escaparon en una 

motocicleta. 

 Sufre traumatismo craneoencefálico y una contusión pulmonar la niña de 14 años que resulto lesionada 
tras ser atropellada por un chofer de la ruta 33 en la prolongación de la 14 sur y la 111 oriente los 
médicos la reportan grave. Por cierto que el responsable de este accidente Cristian Robledo López ya fue 
consignado ante un juez penal bajo cargo por lesiones bajo título de culpa.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Mi nombre está en la puja por la candidatura EAI 

Por primera vez, después de que en pasadas elecciones fuera candidateado a cargos de elección popular, Enrique 
Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, acepta que su nombre está en la puja por la postulación a la alcaldía de Puebla 
luego de que fuera el propio PRI, el que oficialmente lo contempla en la lista integrada por seis aspirantes. Con 
una trayectoria de más de 17 años como académico, se considera un hombre de resultados pero con una visión 
netamente “humanista” en busca de impactar positivamente en los sectores sociales, objetivo que piensa seguir 
desempeñando desde cualquier cargo o responsabilidad. (Marco A. Mirón) 

http://www.oem.com.mx/ 
 

 

 
HERALDO 

 Jubilados del IAEP exigen a RMV servicio médico 

Con lágrimas en los ojos, pensionados y jubilados del extinto Instituto para la Asistencia Pública del Estado de 
Puebla (IAPEP) le reclamaron al gobernador Rafael Moreno Valle el retiro del servicio médico, el cual les brindaba 
el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poder del Estado de Puebla 
(ISSSTEP), pues desde el 31 de diciembre del 2012 ya no cuentan con la atención médica. Fue la mañana de este 
domingo, cuando la veintena de jubilados y pensionados del extinto IAPEP dieron una rueda de prensa en la que 

exigieron al ejecutivo estatal que les regrese el servicio médico –ISSSTEP-, el cual les fue retirado sin 
consideraciones, a pesar de que se les sigue aplicando su descuento. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/portada/jubilados-del-iaep-exigen-rmv-servicio-medico 

http://www.oem.com.mx/
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/portada/jubilados-del-iaep-exigen-rmv-servicio-medico
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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HERALDO 

 Tribus perredistas van contra alianza panista 
Mientras el líder de la corriente de Izquierda Democrática Nacional (IDN), Jorge Méndez Spínola, señaló que los 
perredistas que promueven una coalición con el PAN y que son “empleados del gobernador” no pueden cantar 
victoria; la diputada federal del PRD, Roxana Luna Porquillo e integrante de Alternativa Democrática Nacional 
(ADN), adelantó que de concretarse una alianza en Puebla con el PAN, impugnará el proceso ante los tribunales 
electorales. Por separado, los principales opositores a la dirigencia estatal del PRD, coincidieron en que el Sol 

Azteca debe de impulsar a sus candidatos, reconocer el trabajo de cada una de las corrientes al interior de su 

partido y dejar de impulsar gobiernos de coaliciones que no han respondido a las demandas de los poblanos. 
(Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/portada/tribus-perredistas-van-contra-alianza-panista 
 
HERALDO 

 Califica Amlo a gobernador de “chueco e inmoral” 
En su visita a la entidad, donde tomó protesta a los comités municipales del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), en San Martín Texmelucan, San Pedro Cholula, y la capital del estado, el ex candidato a la Presidencia 

de la República Mexicana, Andrés Manuel López Obrador, calificó al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, de ser 
el segundo “góber precioso” y de esquivar y violar la ley con total inmoralidad. “Esquiva la ley con una 
inmoralidad, es un chueco, imagínense al gobernador qué ejemplos da al resto de la población. Es un tema 
inmoral, porque ha plagado varios espectaculares donde aparece retratado con el que quiere imponer como 
presidente municipal (Antonio Gali Fayad). Actúa igual como el que fue “el góber precioso” (Mario Marín Torres.) 

(Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/portada/califica-amlo-gobernador-de-chueco-e-inmoral 

 

 
 
SINTESIS 

 Se congratula De la Rosa por posible coalición amplia en Puebla 
El ex dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, se congratuló por la determinación del partido 
del sol azteca, referente a aprobar una alianza amplia para la elección del 7 de julio. 'Felicito al Consejo estatal de 
mi partido por la decisión que han tomado. Soy pro-aliancista', dijo en breve entrevista tras la ceremonia por el 
Día de la Bandera en el zócalo de la ciudad. De la Rosa, quien dejó la dirigencia del sol azteca para ser 
subsecretario de Vinculación Institucional y Gobernanza de la Secretaría General de Gobierno, dijo que no pudo 
acudir al Consejo Estatal del PRD precisamente por obligaciones en el gobierno del estado. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Se pronunciará, en breve, bancada de diputados del PRI por aspirante a presidencia municipal 
La bancada de diputados federales del PRI por Puebla se pronunciará, en breve, por uno de los seis aspirantes a 
la presidencia municipal de la capital, para apoyarlo en su intención de competir en este proceso electoral. En 
entrevista, el legislador federal, Javier López Zavala, dio a conocer que estarán inmersos en la contienda tanto 

interna como la constitucional para regresar al PRI al ayuntamiento de Puebla. López Zavala, sin decirlo 
abiertamente, dijo que la opción por la que se inclinarán será el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, ya que 
al preguntarle sí será ese personaje asentó con la cabeza. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
INTOLERANCIA 

 Gobierno suspende servicio del ISSSTEP a pensionados 
Personas pensionadas, de entre 65 y 85 años de edad, con cáncer, mal de Parkinson, diabetes con trombosis 
entre otros males, fueron afectadas al retirar el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas el servicio médico del 
ISSSTEP. Los extrabajadores del desaparecido Instituto para la Asistencia Pública del estado de Puebla (IAPEP) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/portada/tribus-perredistas-van-contra-alianza-panista
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/portada/califica-amlo-gobernador-de-chueco-e-inmoral
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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rompieron en llanto en una rueda de prensa, al quedar desamparados, luego que desde diciembre ya no tienen 
servicio médico. Incluso ya se ha registrado la primera muerte de uno de estos pensionados desprotegidos por no 
recibir atención médica oportuna al sufrir cáncer. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106328 
 

INTOLERANCIA 

 Rafael Moreno Valle, el “Gober Precioso Dos” 
Y para Obrador no hay diferencia entre el PRI de Mario Marín Torres y el PAN de Rafael Moreno Valle. Puebla vive 
ahora la era del “Gober Precioso Dos”, así tildó a Rafael Moreno Valle, el actual gobernante. Teniendo en la mira 

la formación de Morena, partido político que aglutinará a los simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador 
rumbo a la elección del 2015 y el 2018, el excandidato presidencial desdeñó las pláticas para que PAN y PRD 
formen una coalición electoral en Puebla. “Morena no va hacer ninguna alianza en las elecciones locales del 
presente año ni coalición ni alianza, ya que vamos a dedicarnos por entero a defender el petróleo, (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106327 
 

INTOLERANCIA 

 Manzanilla Prieto suma a Joserra a su campaña 
El secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sumó al comentarista deportivo poblano José Ramón 
Fernández, a su campaña por la candidatura del PAN a la diputación local por el distrito local 9. El cronista de la 

cadena internacional ESPN se incorporó este domingo, junto con el primer actor Fernando Luján, a las jornadas 
de lectura que el funcionario estatal inició hace un mes para posicionarse en los tres municipios que conforman el 
distrito: San Pedro Cholula, Cuautlancingo y Coronango. (Myrna Rojas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106325 
 

INTOLERANCIA 

 Arropan dogeristas al exalcalde 
El exalcalde de Puebla, Enrique Doger Guerrero, presentó ante los integrantes de Plan C, Ciudadanos alzando la 
voz, su propuesta de trabajo. Los seguidores del exalcalde de Puebla y diputado federal se dieron cita en el salón 
Country de San Manuel. El exalcalde se presentó ante su estructura política denominada Plan C. Entre porras y el 

“cachondeo” político de sus seguidores, el exalcalde de Puebla recibió el apoyo de sus correligionarios. El acto de 
presentación de su propuesta para gobernar la ciudad forma parte de las actividades que realizan diferentes 
militantes del PRI interesados en que sea el candidato de dicha fuerza política a la alcaldía. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106324 
 

  

 
 

CAMBIO  

 RMV invitará a Peña Nieto para inaugurar el corredor turístico 
 El gobernador Rafael Moreno Valle reveló que en la reunión que sostuvo con la secretaria de Turismo federal, 
Claudia Ruiz Massieu, para revisar los avances del Tianguis Turístico 2012 en el estado, se comentó la posibilidad 
de que se aproveche la visita del presidente Enrique Peña Nieto para inaugurar el rescate de la imagen urbana del 
Centro Histórico, por lo que estará al pendiente de la respuesta.Comentó que la gira presidencial a Puebla incluiría 
la inauguración del tianguis y una comida con los principales operadores turísticos del país y a nivel internacional. 

(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3867-rmv-invitar%C3%A1-a-
pe%C3%B1a-nieto-para-inaugurar-el-corredor-tur%C3%ADstico  
 

CAMBIO  

 El futuro se construye con unidad: Tony Gali 
 El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, asistió a la ceremonia cívica de la conmemoración del Día de la 
Bandera, en la cual el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, fue el orador oficial. Durante su discurso, 
comentó que el futuro de Puebla se construye con unidad. “Emblema nacional que evoca la fuerza de México y de 
nosotros los mexicanos, fuerza que todos los días impulsa el gobernador Rafael Moreno Valle, la transformación 

de nuestra Puebla”, enfatizó el secretario estatal. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3897-el-futuro-se-construye-con-unidad-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106328
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106327
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106325
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106324
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3867-rmv-invitar%C3%A1-a-pe%C3%B1a-nieto-para-inaugurar-el-corredor-tur%C3%ADstico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3867-rmv-invitar%C3%A1-a-pe%C3%B1a-nieto-para-inaugurar-el-corredor-tur%C3%ADstico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3897-el-futuro-se-construye-con-unidad-tony-gali
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tony-gali  
 
 
CAMBIO  

 Gali espera resultado de encuestas panistas 
Antonio Gali Fayad afirmó que está a la espera de conocer los resultados de la encuesta que aplicó la dirigencia 
estatal del PAN para determinar quién está mejor posicionado de cara a la definición de la candidatura a la 
alcaldía de Puebla, y de acuerdo a ello consultará con el gobernador Rafael Moreno Valle su salida de la Secretaría 

de Infraestructura.  “Esperaremos de manera tranquila hasta que nos entreguen los resultados de la encuesta, 

para así posteriormente planteárselo al gobernador y si él me da ‘luz verde’ pues empezar a considerarlo”, 
apuntó. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3896-gali-espera-resultado-de-encuestas-
panistas 
 
 

CAMBIO  

 Juan Pablo Jiménez llega a la delegación de Economía 

Al se nombrado delegado en Puebla de la Secretaría de Economía (SE), Juan Pablo Jiménez Concha se 
comprometió a trabajar de la mano con el gobierno del estado, pues aseguró que por instrucciones del secretario 
Ildefonso Guajardo Villarreal se debe tener una estrecha relación con todos los niveles de gobierno sin importar 
colores partidistas. El coordinador general de delegados federales, Jorge Cantú Valderrama, fue el encargado de 
hacer el nombramiento oficial a Jiménez Concha. El nuevo delegado descartó que su grado de escolaridad —

segundo de secundaria— sea un impedimento para demostrar su eficacia al frente de la dependencia federal, 
pues su trayectoria como diputado y servidor público le ha dado la experiencia necesaria para hacerse cargo del 

tema. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3889-juan-pablo-jim%C3%A9nez-llega-a-
la-delegaci%C3%B3n-de-econom%C3%ADa 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 PRD se encuentra a un paso de concretar la coalición con el PAN 
El Consejo Estatal del PRD autorizó a los órganos ejecutivos del partido negociar una alianza amplia para este 
proceso electoral, con lo que los dirigentes estatales recibieron luz verde para firmar la coalición con el PAN, Panal 

y el nuevo partido político estatal Compromiso por Puebla. La decisión tendrá que ser ratificada por la Comisión 
Política Nacional, donde las corrientes que se oponen a unirse con el albiazul, Alternativa Democrática Nacional 
(ADN) e Izquierda Democrática Nacional (IDN) esperan echar abajo el acuerdo local. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prd-se-encuentra-a-un-paso-de-concretar-la-coalicion-
con-el-pan_id_20713.html  

 

 
 
MILENIO  

 El 3.7% de las empresas en Puebla proveen al gobierno  
Puebla es el décimo estado con mayor número de empresas locales como proveedoras de gobierno con 805 
pequeños, grandes y medianos negocios. De 21 mil 320 empresas establecidas en el estado de Puebla, el 3.7 por 
ciento son proveedoras de gobierno, mientras que el resto, 20 mil 515, se enfoca a la venta directa de insumos 

en otro sector, conforme a cifras recientes del Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM) que depende 
de la Secretaría de Economía (SE). La capital poblana con 525 empresas, Tehuacán con 53, San Andrés Cholula 

con 36, San Pedro Cholula con 24, San Martín Texmelucan con 20 y Cuautlancingo con 11, son las regiones que 
concentran el mayor número de proveedores. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b216d6e87  
 
MILENIO  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3897-el-futuro-se-construye-con-unidad-tony-gali
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3896-gali-espera-resultado-de-encuestas-panistas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3896-gali-espera-resultado-de-encuestas-panistas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3889-juan-pablo-jim%C3%A9nez-llega-a-la-delegaci%C3%B3n-de-econom%C3%ADa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3889-juan-pablo-jim%C3%A9nez-llega-a-la-delegaci%C3%B3n-de-econom%C3%ADa
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prd-se-encuentra-a-un-paso-de-concretar-la-coalicion-con-el-pan_id_20713.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prd-se-encuentra-a-un-paso-de-concretar-la-coalicion-con-el-pan_id_20713.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b216d6e87
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 Aumento en IVA, la compensación por la privatización: AMLO 
De gira por Puebla, el excandidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, 
manifestó que el incremento generalizado al IVA en alimentos y medicinas que promoverá el PRI es una 
estrategia para compensar las pérdidas económicas que habrá como consecuencia de la reforma energética que 
impulsarán. En su mensaje político, al tomar protesta a comités de Morena en San Martín Texmelucan, San Pedro 

Cholula y Puebla, expresó que en su próxima asamblea el PRI cambiará sus estatutos para tener manga ancha y 
aumentar los impuestos bajo el nombre de reforma fiscal integral. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b21714a79   
 
MILENIO  

 Buscan proveedurías Tier 2 y 3 para abastecer a AUDI 
El estado de Tlaxcala buscará quedarse con las proveedurías Tier 2 y 3 para abastecer a la ensambladora de 
autos de lujo Audi, asentada en San José Chiapa, Puebla. Para lograrlo, funcionarios tlaxcaltecas realizarán un 
viaje de promoción a Alemania en el mes de abril con el objetivo de concertar negocios, informó la titular de la 
Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Adriana Moreno Durán. Señaló que Puebla por tener en su territorio 

a la ensambladora alemana tendrá que quedarse con la proveeduría conocida como Tier 1, que son abastecedores 
directos de las empresas armadoras, las de primer nivel que son de entrega inmediata con la planta. (Lucía 
Pérez) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b2170eea6   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Puebla asignó la cuarta cifra más alta del país a maestros comisionados 
Puebla se ubicó como la cuarta entidad que más recursos asignó a los maestros comisionados al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sólo superado por el Estado de México, Nuevo León y Chiapas, 
de acuerdo con el Informe de la Cuenta Pública 2011 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La Auditoría 
revela que la entidad pagó 98 millones 333 mil 200 pesos por concepto de sueldos de maestros que trabajan para 
el SNTE y no como docentes. (Gerardo Rojas González) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14846 
 

E-CONSULTA 

 Asegura Franco Rodríguez que llegará al final del proceso interno del PAN 
"Sin importa el método de selección de candidato a la presidencia municipal de Puebla del PAN o de la coalición de 
la que forme parte, voy a permanecer hasta el final del proceso interno", afirmó a e-consulta Francisco Rodríguez 

Álvarez, ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial, quien criticó el vacío de la ley que permite la 
promoción anticipada. Sin embargo, precisó que por congruencia no lo utilizará a su favor. Al ubicarse como 
invitado al Partido Acción Nacional para participar en el proceso de selección de candidato a la presidencia 
municipal, el empresario sostuvo que respetará las reglas que fije el albiazul. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14832 
 

E-CONSULTA 

 AMLO: Puebla es mucho pueblo para tan poco gobernante 
“El de Puebla es mucho pueblo para tan poco gobernante. Se fue el góber precioso I (Mario Marín Torres) y entró 
el góber precioso II (Rafael Moreno Valle Rosas)”, aseguró Andrés Manuel López Obrador durante la asamblea 
municipal que este domingo realizó el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el centro comercial El 
Campanario. Aunque fue renuente a hablar de la alianza que pretenden concretar el PRD y el PAN en el estado 
para la elección local de este año, terminó por expresar que nadie debería coaligarse con el PAN o el PRI porque 

ambos partidos atentan contra los intereses del pueblo. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14831 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Con unidad de los poblanos se construye el futuro de las generaciones: Antonio Gali 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b21714a79
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ab7472b5424e044143975e4b2170eea6
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14846
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14832
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14831
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Con unidad de los poblanos se construye el futuro de las generaciones y el estado, dijo el secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad este domingo durante la ceremonia del Día de la Bandera, en que se 
desempeñó como orador. Ante el gobernador Rafael Moreno Valle, Gali enfatizó en que el símbolo patrio 
representa el valor de la identidad del país. En el mismo acto, el titular de la SEP, Luis Maldonado entregó la 
réplica de la bandera de combate de los Sobrevivientes de la Fuerza Aérea Expedicionaria Mexicana (FAEM) 

Escuadrón 201, “escuadrón admirado en México, formado por un grupo de valerosos combatientes que llevaron el 
nombre del país al escenario de la Segunda Guerra Mundial”, dijo Gali. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Docentes recibirán en breve pago de Enlace: Maldonado Venegas 

El secretario de educación pública, Luis Maldonado Venegas, hizo un llamado a los docentes que han mostrado su 
preocupación por la falta de pago de Enlace, pues dijo que en breve se les estará entregando dicho recurso. Lo 
anterior lo mencionó al asegurar que el recurso federal de más de 35 millones de pesos para el pago a los 
docentes que obtuvieron buenos resultados en la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares 
(Enlace), ya está en Puebla. Asimismo, dijo que los secretarios generales del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), pidieron que el gobernador Rafael Moreno Valle, estuviera presente en el evento, por lo 
que están en espera de que el mandatario estatal abra un espacio en su agenda. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 `Beca a un niño indígena´ y adopciones resaltarán en segundo informe del DIF 
El programa de Beca a un Niño Indígena, la dignificación de desayunadores escolares y las adopciones, serán los 

temas en los que la presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, ponga énfasis en su 

segundo informe de gobierno. Teniendo como sede por primera vez las instalaciones del organismo, Alonso de 
Moreno Valle, informará a más de mil invitados el trabajo que ha realizado en la dependencia durante sus dos 
años de gestión.  (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Fustiga el 'Peje' que Peña Nieto quiera aumentar el IVA a 19% 
A partir del próximo 8 de marzo, integrantes del grupo político MORENA, iniciarán con manifestaciones en contra 
de la intensión del gobierno federal de incrementar el IVA a un 19 por ciento, así como el intento de gravar 

alimentos y medicinas. Ayer por la tarde, el ex candidato a la presidencia de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, aseveró  que como una forma de buscar mayores ingresos, el gobierno que encabeza Enrique Peña 
Nieto pretende afectar el bolsillo de los ciudadanos, pues aparte de impulsar la privatización  de Petróleos 
Mexicanos (PEMEX), se pretende incrementar del 16 a 19 por ciento al IVA. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49528 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reúne Doger a sus simpatizantes 

Sin arrogancias, sin compromisos o líneas, el aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Puebla por 
parte del PRI, Enrique Doger Guerrero, logró reunir a más de 20 mil personas dentro de  su proyecto Plan-C. Por 
segunda ocasión, el actual diputado federal se reunió con este nuevo grupo social, que integra a ciudadanos de 
colonias de la capital poblana, y donde reconoció que este movimiento ciudadano ya cuenta con un interés 
político, pero que no tiene intereses partidistas. “Este es un proyecto alejado de intereses partidistas, y en ello 

radica su riqueza, su pluralidad, tras ser un movimiento social que pretende invertir la pirámide del poder. ( 
Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49522 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confía Gali encabezar encuesta en el PAN 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, aseguró que será respetuoso de los resultados de las encuestas 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49528
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49522
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aplicadas en la última semana para medir el posicionamiento de los aspirantes del Partido Acción Nacional. En 
entrevista, el funcionario comentó que él sigue concentrado en su trabajo; sin embargo, agradece haber sido 
tomado en cuenta para el proceso interno de dicho instituto político. En ese sentido, confió que resultará 
favorecido con los resultados de los estudios demoscópicos, pero de no ser así, se sumará a quien sea el mejor 
posicionado. Reveló que en dicho partido las encuestas serán fundamentales para la definición del candidato a la 

presidencia municipal de Puebla y todos los participantes han aceptado los términos y condiciones. (Isaac Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49521 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La Secretaría de Finanzas instrumenta el Programa 'Ponte al Corriente' de la SHCP 
En el marco del Convenio de Colaboración Administrativa en Materia Fiscal Federal, donde se establece que las 
funciones de administración de los ingresos federales, se asuman por parte de la entidad, la Secretaría de 
Finanzas informa que a partir del lunes 25 de febrero, se pondrá en marcha en el estado de Puebla el programa 
“Ponte al Corriente”. La coordinación entre la federación, a través de la SHCP y el estado, faculta a la Secretaría 
de Finanzas para ejercer las funciones de administración, de impuestos federales, entre otros: sobre la renta 
(ISR) respecto de algunos regímenes; Empresarial a Tasa Única (IETU); sobre Tenencia o uso de vehículos,  sobre 

automóviles nuevos (ISAN), Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49515 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Empresas que 'reclutan' migrantes son defraudadoras 
Empresas que ofrecen un trabajo temporal en Estados Unidos están tomando fuerzas en el estado y lo hacen bajo 
el método de  "a cambio de una compensación económica", alertó el presidente de la Unión de Poblanos en el 

Exterior capitulo Atlixco (Upexta), Josué Chávez Castañeda. En entrevista, hizo un llamado a no dejarse 
sorprender por esas supuestas compañías al asegurar que  nadie puede cobrar por conseguir un trabajo en la 
Unión Americana" y menos ofrecer que les tramitarán visas, pues esos trámites solo se hacen de manera 

personal". (Isaac Jimenez Perez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49518 

   

 
 

PUEBLA ON LINE 

 La ley electoral es laxa sobre precampañas y campañas, dice magistrado del TEPJF 
El magistrado del TEPJF, Flavio Galván Rivera, consideró que la publicidad de aspirantes a candidatos en revistas 
y espectaculares antes del inicio de precampañas y campañas está permitido por la ley. Entrevistado luego de la 

presentación de su libro “Justicia Electoral, a veinticinco años de distancia, estudios, reflexiones y anécdotas”, 
afirmó: “Hay un vacío pero también una sobrerregulación en el período de precampaña o de procedimiento 
interpartidista de selección de candidatos se les permite hacer proselitismo a la luz pública eso ya no es un 
procedimiento interpartidista sino de campaña, pero así está previsto en la Ley, y está permitido” (Ricardo C.) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36878:la-ley-electoral-es-laxa-sobre-
precampa%C3%B1as-y-campa%C3%B1as-dice-magistrado-del-tepjf&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Consejo Estatal del PRD avala alianza con el PAN; falta decisión nacional 
No obstante, la aprobación este sábado de 114 delegados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para 

conformar una coalición con el PAN para el proceso electoral del 7 de julio, el dirigente estatal de Sol Azteca en 
Puebla, Eric Cotoñeto Carmona, reconoció que esta alianza se “tambalea” ya que a la fecha no se cuenta con el 
aval de los 15 integrantes de la Comisión Política Nacional. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36877:consejo-estatal-del-prd-avala-
alianza-con-el-pan-falta-decisi%C3%B3n-naciona%C3%B1&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Perredistas que avalaron alianza con el PAN son empleados de RMV: IDN 
Mientras la diputada federal del PRD, Roxana Luna Porquillo, adelantó que si se aprueba en Puebla una alianza 

con el PAN impugnará el proceso ante  las autoridades electorales; el líder de la corriente de Izquierda 
Democrática Nacional (IDN), Jorge Méndez Spínola, señaló que los perredistas que son “empleados del 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49521
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49515
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49518
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36878:la-ley-electoral-es-laxa-sobre-precampa%C3%B1as-y-campa%C3%B1as-dice-magistrado-del-tepjf&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36878:la-ley-electoral-es-laxa-sobre-precampa%C3%B1as-y-campa%C3%B1as-dice-magistrado-del-tepjf&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36877:consejo-estatal-del-prd-avala-alianza-con-el-pan-falta-decisi%C3%B3n-naciona%C3%B1&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36877:consejo-estatal-del-prd-avala-alianza-con-el-pan-falta-decisi%C3%B3n-naciona%C3%B1&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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gobernador” no pueden cantar victoria en cuanto a una posible coalición. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36876:perredistas-que-avalaron-alianza-
con-el-pan-son-empleados-de-rmv-idn&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Pensionados del IAPEP reclaman servicio médico tras su baja en el ISSSTEP 
Luego de que pensionados del IAPEP reclamaron que le suspendieron los servicios médicos tras la desaparición 
del organismo, pero que les seguían cobrando cuotas para el ISSSTEP, el gobierno del estado anunció que va a 

“regularizar su situación”. El Gobernador Rafael Moreno Valle escuchó el sentir de 17 pensionados del Instituto de 

Administración Pública del Estado de Puebla (IAPEP), e instruyó al director general del ISSSTEP, Roberto Rivero 
Trewartha, para que los atienda y regularice su situación. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36873:pensionados-del-iapep-reclaman-
servicio-m%C3%A9dico-tras-su-baja-en-el-issstep&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Micalco se reúne en Atlixco con liderazgos panistas 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, Dip. Rafael Micalco 
Méndez, encabezó una reunión con liderazgos del municipio de Atlixco, acompañado por el presidente y el 
secretario del Comité Directivo Municipal (CDM), Jorge Moya Hernández y Adrián Reyes, respectivamente. 
Durante la reunión convocada por la dirigencia estatal en Atlixco, Micalco Méndez señaló que el objetivo de reunir 

a los liderazgos es generar espacios de diálogo, donde las opiniones e ideas de todos los panistas sean 
escuchadas y permitan construir consensos de cara al proceso electoral de este año. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42211&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Micalco-se-
reune-en-Atlixco-con-liderazgos-panistas 
 

RETO DIARIO 

 Coparmex descalifica que IMSS congele cuentas de empresarios incumplidos 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Carlos Montiel Solana, 
descalificó las acciones puestas en marcha por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para “presionar a 
los empresarios a pagar sus cuotas. “Antes que el Seguro Social actúe congelando cuentas y evidenciando 

supuestos adeudos de empresarios para con el organismo, debe cubrirse el procedimiento de hacer el llamado al 
empresario para que se regularice; hicimos el llamado a las autoridades del IMSS, en el sentido que no se actúe 
de manera persecutoria y a rajatabla congelando cuentas y haciendo acciones que no son necesarias”, explicó. 

(Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42207&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Coparmex-
descalifica-que-IMSS-congele-cuentas-de-empresarios-incumplidos 
 

RETO DIARIO 

 Diputados federales del PRI van con Enrique Agüera 
El diputado federal por el PRI, Javier López Zavala, informó que en unos días la bancada se pronunciará en el 

proceso interno de su partido para la definición del candidato a la presidencia municipal de Puebla. De los seis 
aspirantes, los legisladores, definieron sus apoyos a uno de ellos y en breve lo darán a conocer, aunque, el 
priista, no quiso dar más detalles de qué perfil estarían apoyando en esta contienda interna. (Agustín Hernández 
Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42205&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-
federales-del-PRI-van-con-Enrique-Aguera 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Conoce mitad Pacto por México 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36876:perredistas-que-avalaron-alianza-con-el-pan-son-empleados-de-rmv-idn&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36876:perredistas-que-avalaron-alianza-con-el-pan-son-empleados-de-rmv-idn&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36873:pensionados-del-iapep-reclaman-servicio-m%C3%A9dico-tras-su-baja-en-el-issstep&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36873:pensionados-del-iapep-reclaman-servicio-m%C3%A9dico-tras-su-baja-en-el-issstep&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42211&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Micalco-se-reune-en-Atlixco-con-liderazgos-panistas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42211&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Micalco-se-reune-en-Atlixco-con-liderazgos-panistas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42207&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Coparmex-descalifica-que-IMSS-congele-cuentas-de-empresarios-incumplidos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42207&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Coparmex-descalifica-que-IMSS-congele-cuentas-de-empresarios-incumplidos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42205&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-federales-del-PRI-van-con-Enrique-Aguera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42205&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-federales-del-PRI-van-con-Enrique-Aguera
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Después de 86 días como Presidente de la República, una de las principales noticias del gobierno de Peña Nieto ha 
sido la firma del Pacto por México. En consecuencia, la presente entrega de la encuesta de EL UNIVERSAL/Buendía 
& Laredo aborda el tema de las reformas presentadas bajo la administración del mexiquense. En términos 
generales, 45% de la población ha escuchado alguna noticia relacionada con el Pacto por México. Si observamos 
por grupo sociodemográfico, los que en mayor medida respondieron en qué consiste el Pacto por México son las 

personas con estudios universitarios (+19 puntos respecto a la población), del sur del país (+10), empleados (+6) 
y hombres (+5). (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41509.html  
 
EL UNIVERSAL  

 SNTE: preocupa "ignorancia" de Emilio Chuayffet 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), presidido por Elba Esther Gordillo Morales, dijo estar 
preocupado por “la ignorancia” del secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, respecto al Sistema Educativo. 
Previo a la promulgación de la reforma educativa y a que se publicaran en el Diario Oficial de la Federación las 
modificaciones al artículo 3 y 173 de la Constitución, el SNTE demandó aclarar la diferencia entre una reforma legal 

y una de carácter educativo. Aseguró que la reforma educativa pasa por la transformación de las tareas educativas 
y exhortó a “no desviar la atención en cuestiones políticas”.  (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41510.html      
 
EL UNIVERSAL  

 Extienden la autodefensa a zona rural de Acapulco 
La vigilancia en 20 comunidades rurales de Acapulco y Coyuca de Benítez, en la Costa Grande de Guerrero, se 

amplió con la creación de nuevos grupos de autodefensa que buscarán enfrentar la inseguridad de la que han sido 
víctimas sus habitantes.  En la comunidad de Brasilia, perteneciente al municipio de Coyuca de Benítez, habitantes 

de al menos 20 comunidades llevaron a cabo su asamblea, convocada por el Movimiento de la Unión de Pueblos y 
acordaron instaurar su sistema comunitario de seguridad y justicia como mecanismo de autodefensa para combatir 
la delincuencia.  (Adriana Covarrubias) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41512.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El factor AMLO 
Pasan los años, pasan las elecciones, pasan los candidatos y Andrés Manuel López Obrador sigue siendo un 

factor importante en la vida política de cualquier rincón del México “moderno”. 
Seguramente AMLO jamás vivirá en Los Pinos ni la talentosa Beatriz Gutiérrez Muller será la primera dama de 
este país, pero con toda certeza seguirá siendo la piedra en el zapato de muchos políticos, entre ellos el Señor 
de Los Cerros. 
“No podía ser de otra manera”, dijera el quintacolumnista. 
AMLO y RMV tienen una esencia distinta. 
Aunque animales políticos ambos, uno de ellos ideó una república amorosa, mientras que el otro fantaseó con 

un reino decorado por el mismísimo Midas. 
En una de esas ironías, características de la política nacional, el actual gobernador emerge al poder gracias a 
una alianza con la izquierda pese a la oposición lopezobradorista. 
A tres años de distancia todo indica que la figura del “caudillo socialista” será un dolor de cabeza para el 

gobernador poblano, quien verá constantemente a López Obrador en la principal plaza pública del estado 
convocando al voto de castigo en contra del amoral mandatario. 
Si bien es cierto que el PAN tiene apalabrada una alianza electoral con el PRD, no se puede desdeñar el peso de 

Andrés Manuel en un amplio sector que ve en el eterno aspirante presidencial a un líder moral. 
Es tal la animadversión de AMLO hacia la figura de Moreno Valle, que el tabasqueño parece estar dispuesto a 
hacerle el trabajo sucio al PRI con tal de menguar la alianza armada desde Casa Puebla, al grado de incluir a su 
ahijado político, José Juan Espinoza, como candidato de su partido a la alcaldía de la capital. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41509.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41510.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41512.html
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Para fines prácticos, José Juan se convertiría en el Maurer moderno, con el respaldo absoluto de López Obrador 
y de una buena parte de la estructura federal. 
Lo sucedido ayer en la visita pejista a la Ángelópolis es un simple anticipo de lo que será el discurso en cada 
acto de Movimiento Ciudadano en la próxima campaña. 
En este momento será difícil medir el impacto que tendrá el factor AMLO en la elección del primer domingo de 

julio, pero con lo cerrada que se espera la contienda, dos, tres o cinco puntos pueden ser la diferencia. 
Los excesos del otro informe 
Sin lugar a dudas, los últimos tres gobiernos estatales se han caracterizado por tener a tres presidentas del DIF 
totalmente entregadas a la noble labor social que implica trabajar en favor de las familias y los niños de 
Puebla. 

Socorro Alfaro, Margarita García y ahora Martha Erika Alonso, cada una a su estilo, han dedicado su tiempo 
para mejorar las condiciones de vida de las familias a través de los recursos humanos y materiales que tiene el 

DIF. 
Sin embargo, en este gobierno se ha abusado de la publicidad de la primera dama poblana, a quien vemos y 
escuchamos hasta tres veces en cada corte de radio y televisión, con la justificación legal de su segundo 
informe de actividades. 
Me parece que estos excesos resultan siempre contraproducentes y empañan la labor de la señora Alonso, a 
quien le están dando un trato de candidata. 
Sólo espero que no sea esa la verdadera razón. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2035 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

En busca del humo blanco 
Será este miércoles cuando los seis aspirantes del PRI a la presidencia municipal de Puebla se reúnan en la 
ciudad de México con la secretaría general del CEN, Ivonne Ortega Pacheco. 
Lo que se busca es que de una vez por todas haya “humo blanco” y los seis lleguen a un acuerdo en torno a 
quién será el candidato a la alcaldía y qué espacios y posiciones cederán a los otros cinco que no se queden con 

la candidatura. 
El esquema es tratar de buscar una gran negociación donde todos se sumen en torno a quien vaya ser el 
candidato y éste —a su vez— ceda espacios al resto de los contendientes, para evitar que se presente una 
ruptura. 
Ivonne Ortega busca una candidatura de unidad, y que sean los propios contendientes los que se pongan de 
acuerdo, para evitar rupturas o simulaciones, lo cual se ve francamente difícil. 

Y es que hay sólo de dos sopas en esta elección: elegir al rector de la Universidad Autónoma de Puebla, 
Enrique Agüera Ibáñez, quien encabeza todas y cada una de las encuestas y es el mejor perfil para el priismo 

pero el cual puede ser susceptible a todo tipo de ataques por parte de los morenovallistas, quienes fueron sus 
aliados políticos al inicio de la presente administración y quienes tienen muchos documentos en su poder. 
O ir con el empresario José Chedraui Budib, el cual no tiene los números del rector Agüera y cuya probable 
postulación tendría que estar respaldada con todo por el gobierno federal para hacerlo competitivo y enfrentar 
a Tony Gali el próximo 7 de julio. 

La disyuntiva no es fácil, hay personajes que, pese a firmar el pacto de civilidad, llamado “Pacto por Puebla”, 
de ningún modo son garantía de que se apegarán a lo firmado en ese documento. 
Los oportunistas abundan como Víctor Gabriel Chedraui, que no tiene nada que hacer en la contienda más que 
—como dijera un exgobernador— “enchinchar”, o un Óscar Aguilar González, que —como siempre— sólo entró 
a la contienda para ver qué saca: si le dan una delegación o lo hacen candidato a diputado y de preferencia 
“pluri”. 
El mismo caso aplica para Víctor Manuel Giorgana Jiménez, que lo único que quiere es ser diputado 

plurinominal y líder de la bancada del tricolor en la próxima Legislatura. 
Enrique Doger Guerrero sólo observa, sabe que sus números son inferiores a los del rector Agüera pero 

superiores a los de José Chedraui Budib, aunque su capital a final de cuentas si puede ser el fiel de la balanza. 
Del otro lado, todo definido 
Del lado del albiazul las cosas están más que decididas. Una vez que se levantaron las encuestas por parte de 
las empresas de Paco Abundis y de Luis Woldenberg, sólo resta conocer los resultados, lo cual ocurrirá la 

próxima semana, aunque los números no se harán públicos. 
Es claro que no habrá sorpresas: Antonio Gali Fayad es quien encabeza las encuestas en el PAN, algunos dicen 
que casi con un 50 por ciento de conocimiento. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2035
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De ahí que incluso el posicionamiento del llamado “delfín” del morenovallismo, preocupe a quienes van a ser 
sus adversarios dentro del PRI. 
El gobernador Moreno Valle y su candidato, Antonio Gal, han aprovechado de maravilla la promoción que se ha 
hecho de la figura del secretario de Infraestructura, y en se sentido han logrado el objetivo principal: obtener 
un posicionamiento interesante, para empatar ahora a su candidato con las siglas del partido y sobre todo con 

las de la coalición, en la cual el morenovallismo puso todas sus esperanzas. 
Marzo es el mes de las definiciones, en sus primeros días sabremos quién será el candidato del PRI y quién el 
de Acción Nacional y sus aliados. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2033 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
La megacoalición morenovallista le come el mandado al PRI: Mas Data 
Las buenas noticias para el morenovallismo no paran ahí porque en la medición de alianzas, la ventaja de una 
nueva megacoalición PAN-PRD-Panal-CP se incrementa a +11 puntos, dos más que en la medición de 
noviembre. La segunda versión de Compromiso por Puebla obtendría 35 por ciento 
Los peores presagios del tricolor se hacen realidad. Conforme pasan los días, el PAN y el morenovallismo “les 

comen el mandado” con un crecimiento constante de la intención de voto a favor del albiazul, así como de una 
nueva megacoalición. Al mismo tiempo, los negativos del PRI se han disparado en las últimas semanas al grado 
de convertirse en el partido político con más rechazo en la sociedad poblana, incluso a un nivel más alto que el 
PRD, son algunas de las conclusiones de la encuesta más reciente levantada por Mas Data, la empresa de 

opinión pública más acertada en los últimos años dirigida por José Zenteno.  
A la pregunta si este día se llevaran a cabo las elecciones para presidente municipal, un 32 por ciento votaría 
por el candidato de Acción Nacional, mientras que 23 lo haría por el del PRI. Es decir, una diferencia de +9 

puntos. El albiazul presenta una tendencia creciente sostenida en los últimos meses, mientras que el tricolor 
cayó 3 puntos desde la última medición en diciembre. 
Las buenas noticias para el morenovallismo no paran ahí porque en la medición de alianzas, la ventaja de una 
nueva megacoalición PAN-PRD-Panal-CPP se incrementa a +11 puntos, dos más que en la medición de 
noviembre. La segunda versión de Compromiso por Puebla obtendría 35 por ciento de la votación, mientras que 
la unión del PRI-PVEM se llevaría el 24 de las simpatías. Una probable unión de partidos de izquierda PT-MC-
Morena apenas se llevaría el 5 por ciento de los votos.  

En intención efectiva, es decir restando a los que no expresaron su preferencia, la ventaja de la megacoalición 
morenovallista crece a +16 puntos porque el PAN-PRD-Panal recibiría el 53.5 por ciento de los votos, frente al 
37 por ciento del PRI-PVEM. Por el contrario, un 32 por ciento de los poblanos nunca aceptaría votar por la 

alianza tricolor-verde.  
El momento dorado del morenovallismo se refleja en que el concepto de continuidad del grupo gobernante 
alcanza su cuota máxima desde las mediciones que arrancaron en julio del año pasado, pues un 46 por ciento 

de los poblanos está de acuerdo con que el próximo presidente municipal pertenezca al equipo de Moreno 
Valle, mientras que un 35 está en desacuerdo.  
Los negativos del tricolor  
El incremento en la intención del voto del PAN y el morenovallismo se puede explicar a través del incremento 
de negativos del tricolor que recibe un 51 por ciento de opinión negativa, esto es, 1 de cada 2 poblanos le tiene 
desconfianza. Corrupción es la palabra más identificada con el Revolucionario Institucional (31 por ciento), 
seguida de Mal gobierno/No cumple (16 por ciento).  

Uno de los principales problemas en la imagen del PRI es la memoria de sus peores momentos nacionales y 
locales. Un 42 por ciento recuerda como lo peor del PRI a Carlos Salinas de Gortari, y otro 20 cree que Mario 
Marín ha sido la peor calamidad del tricolor. 

Tanta es la pésima herencia del “Góber precioso” que un 70 por ciento de los electores rechaza de plano a 
candidatos o alcaldes vinculados a Mario Marín, y un 72 por ciento jamás lo haría por alguien que fue compadre 
del exgobernador, que regresó para operarle a su partido. Es decir, la imagen marinista es una losa pesada 
para cualquier candidato del tricolor.  

Mañana, el posicionamiento de los candidatos del PRI y del PAN en la recta final, así como la evaluación de los 
gobiernos de Rafael Moreno Valle y Lalo Rivera. 
Vitrina metodológica  
Universo: Electores residentes en el municipio de Puebla. Cobertura: Secciones electorales del municipio de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2033
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Puebla, área urbana y rural. Fecha de toma de muestra: 16 al 18 de febrero de 2013. Tamaño de 
muestra: 800 entrevistas distribuidas en 80 secciones electorales seleccionadas en forma aleatoria.  
Errores estadísticos: Para las variables generales de procesamiento simple no superiores al 3.5 por ciento 
con una confiabilidad del 95 por ciento de acuerdo a la distribución binomial aproximada a la 
normal. Muestra: Entrevistas cara a cara en los domicilios de los informantes. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3886-la-megacoalici%C3%B3n-
morenovallista-le-come-el-mandado-al-pri-mas-data 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 

Quien gane Puebla tendrá de enemigo a un presidente o a un gobernador 
Al rector de la BUAP, Enrique Agüera, hay que reconocerle su atrevimiento de querer ser alcalde de Puebla en 
la peor crisis política que sostiene un Presidente de la República y un gobernador poblano en turno. Su 

verdadera identidad partidista fue revelada cuando se tomó la fotografía con César Camacho Quiroz y sus pares 
priistas que tienen el mismo antojo. La política, como las buenas y malas rachas de los deportistas, tiene 
metido al estado local en un dilema de mala suerte. A como se ven las cosas en este momento, el pronóstico 
apunta a que si Enrique Peña Nieto y Rafael Moreno Valle no subsanan sus diferencias, la ciudad de Puebla 
quedará metida entre las patas de los caballos junto con su alcalde. Eso quiere decir que gane quien gane, sea 
del PRI o de una alianza antinatura, tendrá de enemigo a un gobernador o a un Presidente de la República, 
según el caso. Vaya lío futurista el de querer hacerse de un enemigo de pelo y medio. Agüera es atrevido 

porque si fuera designado candidato, la única manera como podría lograrlo sería por dedazo, dadas las 
circunstancias de que nunca ha sido un priista público. ¿Me explico? La diferencia se ve si lo cotejamos con 
Enrique Doger, Pepe Chedraui, Víctor Giorgana o Víctor Gabriel Chedraui, priistas ellos a prueba de balas.   

¿Cómo reaccionará el priismo poblano si el dedazo se consuma? Se entiende que los demás aspirantes se 
disciplinarán al viejo estilo, pero no será fácil que la militancia de a ras de suelo acepte el endilgamiento 
electoral. Allí está el imponderable; y también, la razón de por qué el CEN del PRI quiere apresurar la 

designación del candidato. Véalo usted mismo con esos ojos que algún día se comerán los gusanos. Familiarizar 
a Agüera con el priismo poblano al cuarto para las doce no es chopearse una chilindrina en chocolate ni querer 
tomarle ventaja al PAN, es una cirugía interna.  
Sería natural que Doger fuera candidato tricolor como también lo sería que lo fueran los demás pretendientes, 
insisto, a excepción del rector de la máxima casa de estudios. El asunto es que su priismo manifiesto tiene 10 
días de nacimiento, digamos que un suspiro, la duración de un beso furtivo. Desde mi punto de vista, placear a 
Agüera con Camacho Quiroz y con los demás aspirantes del PRI fue un error; si la idea vigente era imponerlo, 

la mejor forma hubiese sido por el flanco ciudadano.  
Se dice del rector de la BUAP que si llegara a ganar ganaría también el gobernador, por ser su amigo. Me 
parece que no. Si Agüera fuera candidato priista y ganara, el Presidente de la República le diría en una frase 
muy corta quién sería su jefe y quién su enemigo. Así de sencillo. El rector es inteligente y sagaz pero no tanto 

como para tomarle el pelo a un presidente y a un gobernador al mismo tiempo como si fuesen unos chiquillos. 
Por cierto, ¿cuándo renunciará al cargo de rector por ética personal y sentido común? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/3865-quien-gane-puebla-

tendr%C3%A1-de-enemigo-a-un-presidente-o-a-un-gobernador 
 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 
Una mirada al antipriísmo poblano 
Dicen quienes saben de cine que las segundas partes nunca son mejores que las primeras. Pues en la política 
poblana la segunda parte de una película que vimos hace tres años está apunto de repetirse sin que un nuevo 

director o incluso un nuevo guionista, hagan algo para impedirlo. Esto lo decimos a propósito del escenario 
electoral más probable para la prensa y la clase política. 
Es por ello que nuestra última encuesta municipal tiene un planteamiento diferente al tradicional enfoque de 

preguntar sobre conocimiento, imagen, confianza, potencial de voto e intención de voto. El modelo no es malo 
pero como ocurre frecuentemente en los estudios electorales, su aplicación solo sirve para explicar el presente, 
la foto del día, pero poco o nada dice del futuro. Es decir, se toman decisiones con base en variables 
convenidas que asumen un escenario donde el resto de las variables permanecen constantes, y en la vida real 

hay muchos más factores en juego. Sobretodo si se asume con seriedad el hecho de que, en la capital del 
estado, por el PRI ha votado únicamente el 17 por ciento de la lista nominal en las últimas dos elecciones de 
2010 y 2012, el resto lo ha hecho por otras opciones o se ha abstenido de votar. 
¿Qué explica el rechazo del 83 por ciento de los electores a la oferta del PRI? ¿Qué o quiénes están detrás del 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3886-la-megacoalici%C3%B3n-morenovallista-le-come-el-mandado-al-pri-mas-data
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3886-la-megacoalici%C3%B3n-morenovallista-le-come-el-mandado-al-pri-mas-data
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/3865-quien-gane-puebla-tendr%C3%A1-de-enemigo-a-un-presidente-o-a-un-gobernador
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/3865-quien-gane-puebla-tendr%C3%A1-de-enemigo-a-un-presidente-o-a-un-gobernador
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antipriísmo poblano? ¿Qué puede hacer el PRI para revertir esta situación?¿Qué no debe hacer si quiere aspirar 
a competir realmente? 
Nosotros hemos estudiado el tema desde hace varios meses. Hicimos muchas sesiones de grupos de enfoque 
de las que se extrajeron hipótesis que luego se probaron mediante encuestas. Algunas de esas hipótesis las 
comenté en la columna anterior y en esta ocasión les puedo compartir una parte de los hallazgos. 

La identidad con el PRI se ha mantenido constante entre 18 y 21 por ciento, su intención de voto para 
presidente municipal alcanzó un máximo en noviembre de 26 puntos y hoy está en 23 puntos porcentuales. La 
diferencia con respecto al PAN es de 9 puntos en febrero cuando en diciembre solo era de un punto, lo cual se 
explica por una pérdida de 3 puntos que íntegros se han sumado a Acción Nacional. El escenario con alianzas 
es igualmente negativo, pues la diferencia se ensanchó, pasó de 9 puntos en diciembre a 16 puntos en febrero. 

Todo esto ocurre como consecuencia del trabajo de comunicación que han realizado tanto el gobierno del 
estado como el ayuntamiento de Puebla para promocionar las obras y acciones de ambas administraciones. En 

otras palabras, el trabajo de gobierno ha fortalecido al partido Acción Nacional y en este momento luce muy 
fuerte. 
Al preguntarle a los informantes sobre la imagen que tienen de los partidos políticos, el PRI mantiene el primer 
lugar en imagen negativa con 51 por ciento de las menciones, le sigue el PRD con 46 por ciento y el PT con 44 
por ciento. El PAN tiene mala imagen solo en el 36 por ciento de los entrevistados, convirtiéndose en el partido 
menos rechazado en la capital. Si bien la imagen negativa del PRI ha disminuido cerca de 12 puntos con 
respecto a julio de 2012, sus niveles siguen siendo sumamente altos, ello lo convierte en el partido con mayor 

rechazo de voto en una proporción de 2 a 1 con respecto al PAN.  
Para tratar de entender lo que hay detrás del antipriísmo en la capital, hicimos una pregunta abierta que decía 
lo siguiente “Con lo que usted sabe, ¿qué palabra define mejor al PRI?” El resultado arroja un 60.4 por ciento 
de palabras con una connotación negativa, divididas de la siguiente forma: “Corrupción” en primer lugar con el 

31 por ciento, en segundo lugar con 16.7 por ciento de las menciones aparecen “Mal gobierno y No cumple”. 
Esto nos dice que la enorme mayoría asocia al PRI con corrupción que genera malos gobiernos o gobiernos que 

no cumplen debido a la corrupción. 
Después preguntamos  lo siguiente “De los políticos priístas que usted recuerda, ¿quién representa lo peor del 
PRI? El 42.3 por ciento asocia a Carlos Salinas de Gotari, en segundo lugar aparece Mario Marín con 19.9 por 
ciento de menciones y hasta el tercer lugar surge Enrique Peña Nieto con apenas 6.5 por ciento. Es así que la 
corrupción y los malos gobiernos los representan tanto el expresidente Carlos Salinas como el exgobernador 
Mario Marín.  
Varias preguntas adelante en el cuestionario le preguntamos a la gente “¿Usted votaría por un candidato a 

presidente municipal o a diputado local vinculado al grupo político de Mario Marín?” El resultado es un 
abrumador “Seguro No Votaría” del 69.8 por ciento del total de entrevistados. Inmediatamente después 
precisamos la pregunta “Si el candidato del PRI a presidente municipal de Puebla es compadre de Mario Marín 
¿usted votaría por él?” El 72.4 por ciento respondió un “Seguro No Votaría”. Lo anterior coloca en una posición 

de enorme desventaja a quien tenga antecedentes que lo vinculen con Mario Marín, sus posibilidades se 
reducen al 28 por ciento del electorado, porque el resto lo rechazará por el solo hecho de conocer su pasado 
marinista. 

Percepciones son realidades. En 2010 había un abierto rechazo a la continuidad de Mario Marín y el PRI perdió 
las elecciones con dos marinistas de candidatos al gobierno estatal y al ayuntamiento. Hoy el PRI tiene la 
posibilidad de postular a un candidato que pueda realmente llevarle votos, y no uno que lo limite y lo remita al 
pasado que nadie desea recordar. Si no me creen, que el PRI lo mida y llegue a sus conclusiones. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/3900-una-mirada-al-
antipri%C3%ADsmo-poblano 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Reviven a la CNC en Puebla 
La toma de posesión de la nueva dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias del estado de Puebla, afiliada a 

la Confederación Nacional Campesina (CNC), Maritza Marín Marcelo, dio pie para que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) volviera a sus viejos tiempos. 
Más de 5 mil campesinos traídos de todo el estado llenaron la explanada del Centro Cultural Universitario de la 

BUAP para el acto político priista más importante que se haya realizado en los últimos dos años.  
Si alguien esperaba, y lo esperaban muchos, que en esa masiva reunión se hablara de los gravísimos 
problemas del campo mexicano —hundido desde que la tecnocracia priista y luego las dos ineficaces y torpes 
administraciones panistas decidieron que era mejor comprar alimentos que producirlos, porque salían más 
baratos— se equivocó rotundamente. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/3900-una-mirada-al-antipri%C3%ADsmo-poblano
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/3900-una-mirada-al-antipri%C3%ADsmo-poblano
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Sólo la nueva dirigente campesina de Puebla, Maritza Marín, habló del problema y exigió soluciones sin 
descuidar el tema básico de la reunión, el político, exigiendo más diputados y más presidentes municipales de 
procedencia cenecista.  
Ni el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, ni el dirigente nacional de la CNC, diputado Gerardo 
Sánchez García, tocaron el problema de la dependencia alimentaria en el país, el problema del hambre (en 

2011 fallecieron 11 mil personas por esa causa) ni la migración hacia los Estados Unidos que alcanzó su 
máxima expresión en el sexenio de Vicente Fox, que encabezó un “gobierno de empresarios y para 
empresarios”, según él mismo dijo. 
Los oradores se concretaron al tema electoral, en hacer llamados a la unidad, a no dejarse llevar por cantos de 
sirena y por candidatos ajenos al PRI. Unidad y trabajo para afianzar nuevamente al PRI en el gobierno, pero 

nada se dijo de exigir cambios en la política agropecuaria, pues la actual, instituida por el salinismo, ha llevado 
a la ruina a la agricultura y a la ganadería nacional. Nos ha hecho un país con dependencia alimentaria y ha 

propiciado el autoexilio de cientos de miles de campesinos en busca de empleo en los Estados Unidos y 
Canadá. 
Ya lo hemos dicho en este espacio: México es la cuna del maíz y ése es su alimento básico. Sin embargo, 
importamos cientos de miles de toneladas de Sudáfrica, cientos de miles de toneladas de frijol de Perú, cientos 
de miles de toneladas de trigo de Canadá y Estados Unidos, y decenas de miles de toneladas de arroz de países 
asiáticos. 
Durante 30 años los gobiernos federales, tecnocráticos y panistas se dedicaron a desmantelar y abandonar a su 

suerte a la agricultura y a la ganadería nacional y ahora sufrimos las consecuencias. 
Pero esto que es de importancia vital para el país no fue tratado, a excepción de Martiza Marín, por los 
oradores del acto del viernes. 
Gerardo Sánchez, el dirigente nacional cenecista, pidió que se evaluara la participación del campesinado 

afiliado a su central en las elecciones del pasado julio, de las que salió electo presidente Enrique Peña Nieto, 
pero no para recompensar con mayor atención a los problemas que confrontan millones de campesinos que 

han pasado de la pobreza a la miseria, sino para que haya una cuota de más diputados y presidentes 
municipales para el sector campesino, que sirven exactamente igual que los de cualquier otro sector o partido, 
para justificar las absurdas políticas que los gobernantes toman para el campo.  
El campesino, el sector más leal 
Nadie puede negar que los campesinos cenecistas han sido los más leales al Partido Revolucionario 
Institucional, del que se dicen organización fraterna, pero de nada les ha valido eso. 
De los tres sectores tradicionales del priismo, popular, obrero y campesino, este último ha sido el peor tratado 

de todos. Los campesinos han sido siempre carne de mitin. Son acarreados cada vez que el PRI tiene necesidad 
de demostrar fuerza y en muchas ocasiones el partido tricolor ha ganado elecciones gracias a lo que se ha 
denominado “el voto verde”.  
Y, sin embargo, desde hace treinta años los magros logros alcanzados por los gobiernos revolucionarios en 

beneficio del campo fueron anulados por los tecnócratas priistas y los gobiernos panistas de Fox y Calderón. En 
30 años no sólo se anuló todo lo que pudo lograrse desde Lázaro Cárdenas hasta López Portillo, sino que hubo 
una regresión y ahora los campesinos en muchas regiones del país están viviendo situaciones peores que las 

que se vivieron en el Porfiriato.  
Eso deben tenerlo muy en cuenta los líderes priistas. No pueden hablar del nuevo PRI si no enfrentan con 
decisión los terribles errores de los gobiernos tecnocráticos y panistas, para corregirlos.  De nada servirá que 
haya regresado el Revolucionario Institucional al poder federal si va a continuar con la política económica y 
social instituida durante el salinismo. El modelo económico neoliberal que impusieron al mundo Estados Unidos 
e Inglaterra ha fracasado. Los que mejor han sorteado la crisis actual son los países sudamericanos que a 

tiempo se sustrajeron de ese sistema, pero México sigue anclado a él y nada parece conmover a nuestros 
gobernantes para abandonar un sistema que nos ha llevado a la ruina. 
Dentro de ese sistema depredador está el abandono de la agricultura, la entrega de tierras propiedad de 
comunidades indígenas para la explotación minera, la privatización (parcial por el momento) del petróleo, la no 
asistencia técnica al campo, la falta de apoyos económicos a los campesinos, en fin. 

El acto cenecista en Puebla en los años 80 hubiera sido extraordinario, pero en los tiempos que corren no. Los 
actos de precampaña electoral deben ser para conocer los programas que los políticos ofrecen para resolver los 

problemas que agobian a la población y no para pretender un retorno al pasado reciente que no ha sido una 
buena experiencia ni para México ni para nadie. 
Maritza, que es de la Mixteca poblana, que fue presidenta de un municipio rural, Cuayuca de Andrade, que ha 
sido diputada suplente y que estuvo encargada de la dirigencia de la liga durante muchos meses, conoce la 
situación real del campo y tal vez por eso fue la única que habló de la realidad que confrontan los campesinos, 
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aunque en forma muy breve.  
Además de los dirigentes del PRI estatal y de la CNC nacional, en el acto estuvieron la senadora Blanca Alcalá, 
el delegado nacional del PRI, Fernando Moreno Peña, y otros personajes.  
Se divide el PRD   
Como estaba previsto, el pasado sábado la dirigencia estatal del Partido de la Revolución 

Democrática se impuso a los grupos que encabezan Jorge Méndez y la diputada federal Roxana 
Luna, al aprobar por mayoría su política de alianzas. 
Sin definir una postura definitiva, Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal perredista, tiene ya facultades para 
empezar a dialogar con los representantes de otros partidos que constituyeron la coalición Compromiso por 
Puebla.  

Nueva Izquierda, que cuenta con la mayor parte de los consejeros, hizo alianza con Foro Nuevo Sol, Udena y 
otros pequeños grupos o tribus para presentar el resolutivo del consejo como una decisión de unidad de los 

perredistas. Que nadie se vaya con la finta: la dirección nacional del PRD, encabezada por Jesús Zambrano 
junto con el senador Luis Miguel Barbosa Huerta, dirán la última palabra.  
Notas breves: Andrés Manuel estuvo en Puebla. El excandidato presidencial de la izquierda, Andrés 
Manuel López Obrador, presidió ayer en la tarde un acto en el centro comercial El Campanario y 
hasta el cierre de esta columna la asistencia era numerosa. El objetivo fue orientar a sus seguidores 
sobre el asunto del petróleo que, dice, pretende privatizarse aunque con engaños para la población…Sobre 
este mismo tema, el senador poblano por el PT y exgobernador del estado, Manuel Bartlett 

Díaz, hizo declaraciones a medios de comunicación de la capital del país alertando a la población sobre el 
petróleo, afirmando que el PRI, con la reforma a sus estatutos y otros documentos básicos, se traiciona a sí 
mismo y a los ciudadanos que creyeron en él, y que el único camino para enfrentar el problema es el de la 
movilización ciudadana, como propone López Obrador… Durante casi una hora, el gobernador Rafael 

Moreno Valle y el comandante de la XXV zona militar dialogaron ayer en una mesa del portal Morelos, 
en el restaurant Vittorios. El jefe del Ejecutivo local acaba de asistir a una reunión de gobernadores de la región 

centro-sur en Cuernavaca, Morelos, donde trataron lo relativo a la coordinación que sus respectivos gobiernos 
tendrán con las autoridades federales en materia de seguridad y entre ellos mismos… Mañana estará en 
Puebla el embajador de Rusia en México, Eduard Rubenovich Malayán, quien viene a inaugurar la 
casa de la cultura y la amistad México-Rusia, de la que será directora Carolina Gaspar Ramírez. El acto 
será en la 9 Sur 4902 a las 11 horas y han sido invitadas diversas personalidades de la política y de la cultura 
en Puebla… PRI y PAN trabajan en las reformas a sus documentos básicos. El PRI tendrá su asamblea 
nacional los días 1, 2 y 3 de marzo y el PAN los días 16, 17 y 18 del mismo mes. Los panistas de la 

cúpula creen que el fracaso electoral que tuvieron en julio pasado se debió a los estatutos, y los panistas de a 
pie creen que es consecuencia del fracaso de los dos gobiernos federales que Acción Nacional presidió con 
Vicente Fox y Felipe Calderón, el primero empresario y el segundo panista de cepa, pero ambos con una 
característica común: fueron totalmente ineficientes. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/3866-reviven-a-la-cnc-en-puebla 
 
 
 
 

 
 
(Yo Campesino/Miguel A. Rocha Valencia) 
 

Impuestos para todos 
A veces nos sorprenden personajes por sus declaraciones, que por obvias, los hacen parecer como inocentes o 
poco informados, como recientemente lo hizo un profesor de Economía de la UNAM, cuando advierte que el 
cobro de IVA en alimentos y medicamentos no resolverá el problema. Empero, esta reiteración de lo obvio 

permite bordar en el sentido de que las excepciones a la norma son las que permiten a  muchos evadir y eludir 
impuestos. 

Eso, aunado a los Regímenes Especiales de Tributación que impide el ingreso a las arcas de la nación de poco 
más de billón 200 mil millones de pesos, que significan más del doble de lo que en el actual presupuesto se 
destina a inversión y programas sociales. 
Claro, si esos dineros ingresaran a la hacienda pública, seguramente ya se estaría disponiendo de los mismos 
para engordar a la burocracia y despacharse mejores salarios. Siempre ocurre lo mismo, tan así es que aquella 
idea de adelgazar al aparato del gobierno se quedó en eso, en palabras, porque hasta hoy no se ha aplicado 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/3866-reviven-a-la-cnc-en-puebla
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ninguna cancelación de las plazas de alto nivel creadas en el sexenio pasado y que engrosaron la nómina 
pública en más de 500 mil millones de pesos. 
Pero más allá de estas consideraciones, subsiste el tema de los ingresos que como dice César Camacho Quiroz, 
presidente del CEN del PRI, no puede reducirse a uno solo el IVA, sino alcanzar la revisión completa del 
espectro impositivo incluyendo los RET, con el fin de establecer hasta dónde es posible ajustarlos, para evitar 

las fugas que permiten las “grietas” que hay en la normatividad. 
Esto porque la recuperación de impuestos por la vía de los Regímenes Especiales, podría superar los 600 mil 
millones y evitar que con base en ellos, deje de ingresar por elusión un tanto igual o mayor. 
No se trataría sólo de realizar una simple revisión impositiva, sino de toda la materia hacendaria referida a los 
ingresos y desde luego, checar paso a paso los egresos y las formas de comprobarlos, pues se afirma que en el 

camino de lo presupuestado a lo realmente gastado se quedan muchos remanentes, ya sea por excesiva 
regulación o mano negra. 

Esto implica que el gasto debe checarse hasta su punto final, como serían las diversas partidas destinadas a 
programas sociales, especialmente aquéllas donde los recursos se entregan a los gobiernos estatales, incluso 
los que van etiquetados para municipios, porque en realidad los miles de millones entregados a través de esas 
modalidades, muchas veces no llegan a su destino. 
Esto no implica necesariamente que se los roben, sino simplemente que no llegan a su destino y por ende no 
se obtienen los beneficios sociales que se esperaban de esa inversión. Desde luego mucho tienen que ver los 
titulares de cada despacho para que sin ceder a presiones o por cuestiones políticas, entreguen los recursos sin 

la consecuencia comprobación, como por ejemplo, los administrados por Sedesol. 
Es obvio que dar seguimiento a esos dineros puede causar molestias a algunos gobernadores, que en aras de 
“su soberanía” luego no quieren rendir cuentas, como por ejemplo en Salud, que la secretaría federal, no 
entrega recursos a los estados que antes, como lo ordena la norma,  no comprueben el gasto de los anteriores. 

NO sólo que los gastaron, sino que se canalizaron a las áreas etiquetadas. Se dan cosas en estados como 
Veracruz y Oaxaca, donde el dinero para programas de salud, no se reflejan en infraestructura hospitalaria 

local ni en  la contratación de personal médico o compra de instrumental, sin que los señores gobernadores 
digan a dónde se canalizaron los recursos. 
Esto es importante porque no se vale pedir impuestos, sacar más dinero del bolsillo de los mexicanos o de 
Pemex para que los gobernadores lo gasten en lo que les viene en gana, incluso en engordar carteras 
personales o familiares. Es dinero del pueblo y a él debe volver, claro, con el consabido pago a una obesa 
administración. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/yo-campesino 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Gali, no hay más 
El gobernador Rafael Moreno Valle ya se chingó a los panistas y está por joderse al PRI, su presidente y 
compañía. 
Y es que el mandatario ya tiene en José Antonio Gali Fayad no sólo a su candidato a la alcaldía poblana para el 
2013, sino a quien será cobijado por el panismo local y reforzado por la izquierda, tras la resolución del consejo 

estatal del PRD que por unanimidad avaló ir en alianza con el blanquiazul en Puebla. 
Las dos encuestas levantadas este fin de semana por parte de Parametría e Ipsos-Bimsa no dejan espacio a la 
especulación: Gali Fayad es la carta más competitiva del grupo del poder para suceder a Eduardo Rivera y 
enfrentar a la mejor opción del PRI en términos electorales. 
Los sondeos además perfilaron que la opción yunquista dista mucho de ser atractiva para el electorado 
poblano, toda vez que en segundo lugar quedaría Jorge Aguilar Chedraui, relegando a un tercer sitio a Pablo 

Rodríguez Regordosa y más atrás a Franco Rodríguez. 

Moreno Valle no ha engañado a nadie. 
Ha sido muy consistente en la definición de su carta y aceptó someterla al severo tamiz de las encuestas. 
Poner en el "top of mind" a Gali representó una prueba clara del ejercicio crudo del poder, donde todo es 
posible en la delgada línea de la legalidad. 
A diferencia de El Yunque que cambió de caballo a la mitad de la camino, pues los jerarcas pasaron de Franco a 
Pablo, lo que generó caos y confusión el grupo cercano al alcalde Eduardo Rivera, el gobernador Moreno Valle 

dio el manotazo a tiempo. 
Cuando se percató que se empezaba a manejar a Manzanilla o Aguilar Chedraui como opciones más leales para 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-25/yo-campesino
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la burbuja morenovallista, decidió acudir a la fiesta de cumpleaños de Antonio Gali en noviembre. 
Ahí cohesionó a su grupo y cerró filas. 
Luego, ante las versiones que indicaban una negociación con El Yunque para ceder la plaza en busca del 2018, 
aceptó aparecer en espectaculares con Gali Fayad en oootra señal de “no se hagan pelotas”. 
Los priistas presionan y mandan señales de que el gobierno de Peña Nieto vendrá por todo, amén de que 

podría negociar la plaza para no pelearse, pero Moreno Valle duplica la presencia de Gali en medios y amarra 
alianzas con El Yunque, PRD, Panal y Compromiso por Puebla. 
El góber ya se puso los guantes. 
Es decir, si los priistas quieren incendiar el estado, pues que pasen a Casa Puebla por los cerillos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9854&Itemid=70 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

El dilema en el PRI 
A diferencia del PAN, donde todo parece estar controlado para que el candidato del Gobernador a la Alcaldía 
capitalina salga favorecido (salvo alguna jugada perversa del Yunque, que nunca falta, por supuesto), en el PRI 
se viven horas de angustia e indefinición por dar a conocer a su abanderado a la Presidencia Municipal poblana. 
Se vive un auténtico dilema, pues. 
Porque lo lógico sería que, ante lo adelantado que va ya el candidato morenovallista –Antonio Gali- con cientos 
de espectaculares, parabuses, presencia mediática en todos los ámbitos, participación en absolutamente todos 

los eventos del Gobernador y –desde luego- uso de recursos públicos en toda esa promoción (y que no lo 
nieguen… ¿quién paga –por ejemplo- toda la promoción en medios, entrevistas de TV, de radio, de periódicos y 
un largo etcétera?), en el PRI ya hubiera una rápida -y lógica, insisto- decisión de valorar las encuestas y el 

posicionamiento y nombrar ya al mejor candidato. 
Pero eso al parecer no les conviene. 
Porque si nombran rápido al candidato mejor posicionado, uno o dos de los “inconformes” podrían lanzarse a 

los brazos de la oposición. Incluso sin hacerlo formalmente, trabajar en una estrategia quintacolumnista y 
socavar la campaña del abanderado final tricolor. Sí, como siempre en el PRI: El fuego amigo y rencoroso 
pegando al que finalmente fuera el elegido. 
Pero si se siguen esperando, Tony Gali seguirá tan campante haciendo campaña y adelantándose 
peligrosamente. 
¿Qué les convendrá más? 
¿Contener a los enojados de siempre o ya hacer campaña abierta como lo hace el gobierno con su candidato? 

En Casa Puebla sonríen. 
LA IZQUIERDA REAL CONTRA RMV 
Efectivamente, en Casa Puebla sonríen… pero la risa también es de nerviosismo. 
Porque aunque en la asamblea perredista poblana se aprobó el hecho de que ese partido pueda ir en alianza 

con otros, la verdad es que el hecho solo quedó en el papel. En realidad, tendrá que ser en el Comité Ejecutivo 
Nacional y el Consejo Nacional del PRD donde se decida finalmente si habrá alianza con el PAN en Puebla. 
Y casi seguramente así será, pues basta ver la línea que ha seguido el PRD en todo el país, donde ya se han 

aprobado casi todas las alianzas con el PAN para las elecciones de julio próximo. 
El detalle estriba en que el PAN y el Gobernador sí irían en alianza con el PRD, pero uno se pregunta si ese 
partido realmente aglutina a la militancia de izquierda en Puebla. 
Porque el fin de semana ocurrieron dos hechos importantes. 
El primero fue que los dirigentes del PT y de Movimiento Ciudadano –otrora aliados del PRD- han expresado 
formal y definitivamente que no irán jamás en alianza con el PAN. Que Rafael Moreno Valle solo ha usado la 

alianza de 2010 para su propio beneficio. Y tenga por seguro que algún daño harán almorenovallismo, por 
chiquitos que sean. Vaya, ya no hay una “gran alianza contra el PRI”, como sí la hubo en el imaginario colectivo 
en 2010. 
Y el segundo y más importante: Ayer domingo anduvo por Puebla Andrés Manuel López Obrador y soltó tajante 

que Moreno Valle es un “chueco” por promover “inmoralmente” a su candidato Tony Gali. Más claro ni el agua. 
Y para el momento actual, todos sabemos que el grueso de los votantes de izquierda en Puebla son los que 
sufragaron por López Obrador en 2012, no por el PRD. 

El PRD poco a poco se ha convertido en un auténtico despojo, aunque sus dirigentes y dueños –Los “Chuchos”- 
conservan la propiedad de la franquicia. Y también excelentes relaciones con Presidencia de la República (cosa 
que ya preveíamos aquí mismo desde hace muchos meses… Luis Miguel Barbosa sale casi diario del brazo de 
Emilio Gamboa o sonriendo con Enrique Peña Nieto, y Jesús Zambrano por el estilo). 
Presidente mata Góber, dicen por ahí. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9854&Itemid=70
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Entonces resumiendo. De entrada, hay una posibilidad –remota, pero existe- de que el PRD se negara a ir en 
alianza con el PAN en algunos lugares… Y lo peor para los planes del Gobernador: la verdadera militancia y 
simpatizantes de izquierda ya no votan por el PRD. 
¿Se imagina usted que los Morenos, PT, MC e inconformes perredistas dieran su apoyo a un candidato con el 
cual simpaticen y con ello dar un buen palo de votos contra el abanderado del morenovallismo, que de 

izquierda no tiene ni la mano? 
En Casa Puebla sonríen… pero de nervios. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9859&Itemid=72 

 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 

 
Pablo Jiménez Concha y Economía violan la Ley 
En momentos en que se exige el cabal cumplimiento de la ley, es el propio gobierno federal y sus funcionarios 

los que la ignoran y violan flagrantemente, al designar a Juan Pablo Jiménez Concha, como delegado de la 
Secretaría de Economía, al no reunir los requisitos que establece la Ley Orgánica de la Administración Pública 
Federal (LOAPF). 
Siempre es de reconocerse el esfuerzo académico, profesional y personal; en algunas personas se combinan los 
tres aspectos, en otras sólo el esfuerzo personal que les permite notables éxitos. 
También, en ocasiones por más doctorados o maestrías que se posean el desempeño profesional es desastroso. 
El viernes pasado, Juan Pablo Jiménez Concha tomó posesión como delegado de la Secretaría de Economía, 

aceptó que sólo tiene la secundaria terminada, pero que su “experiencia” como empresario (es dueño de 
salones sociales en Cholula), presidente municipal de Cholula (2005-2008), y como diputado federal (2009-
2012) bastan para desempeñar el cargo. 

Cómo integrará su expediente ante la SE: sólo con el acta de nacimiento, el certificado de secundaria, una 
identificación oficial, comprobante de domicilio y por supuesto la carta de no antecedentes penales. 
Incluso, para cursar un Diplomado es necesario contar con estudios universitarios. 

Así que ahora no pueden aparecer misteriosamente “Diplomas”, porque Jiménez Concha no tiene el grado 
académico para ello. 
La Ley Orgánica de la Administración Pública Federal (LOAPF) es clara, no admite interpretación, ni 
mucho menos da lugar a seleccionar requisitos. (Publicada en el DOF el 2/1/2013) 
LA LOAPF en el artículo 17 bis dice textual: 
Los titulares de las delegaciones serán designados por el Titular de la respectiva dependencia o entidad y 
tendrán las atribuciones que señalen sus  reglamentos interiores o los ordenamientos  legales de creación de 

las entidades paraestatales. 
Asimismo, deberán reunir por lo menos los siguientes requisitos: 
I 
a) Ser ciudadano mexicano por nacimiento y estar en pleno goce y ejercicio de sus derechos civiles y políticos; 

b) Contar con estudios académicos en materias afines a las atribuciones que correspondan a la 
delegación respectiva; 
c) Haber desempeñado cargos de alto nivel decisorio, cuyo ejercicio requiera conocimientos y experiencia en 

materia administrativa, y 
d) No haber sido sentenciado por delitos patrimonial es o estar inhabilitado para desempeñar un empleo, cargo 
o comisión en el servicio público; 
II. 
Los servidores públicos adscritos a las delegaciones se sujetarán a lo dispuesto en la Ley del 
Servicio Profesional de Carrera en la Administración Pública Federal para efectos de su ingreso, 

desarrollo profesional, capacitación y certificación de capacidades; evaluación del desempeño; separación y a 
las demás disposiciones previstas en dicha Ley, 
Es claro el texto, ice: “por lo menos los siguientes requisitos”, no dice uno o algunos, sino que los cuatro 
deben cumplirse. 

El inciso b, si bien no señala el grado académico, sí es claro en cuanto a “estudios académicos en materias 
afines…”, y en secundaria (que es el último grado de estudios de Jiménez Concha) no se obtienen los 
conocimientos mínimos sobre economía, estadística, comercio exterior, fondos, derecho mercantil o derecho 

constitucional. 
Con base en ello ¿el Oficial Mayor de la SE también violará la ley? 
Porque de acuerdo al Manual de Organización General de la SE, que en el apartado 1.5 sobre sus 
responsabilidades señala en la “número 16.- Suscribir los nombramientos de los servidores públicos 
superiores de la Secretaría” 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9859&Itemid=72


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 25 de Febrero de 2013 

 
 

 28 

También se faltaría al Reglamento Interior de la Secretaría de Economía, que en el Capítulo IV, sobre las 
facultades del Oficial Mayor en el Artículo 8, señala: 
A.) 
Al frente de la Oficialía Mayor habrá un Oficial Mayor, quien tendrá las facultades siguientes 
XVII. Suscribir los nombramientos  de los servidores públicos de la Secretar 

XXIII. Promover y propiciar el cumplimiento al Código de Ética de los servidores públicos  de la 
Administración Pública Federal y de Conducta de la Secreta 
Desde el viernes se viola el Código de Ética de la SE, se ignora y viola la LOAPF, el Manual y el Reglamento 
internos de la Secretaría de Economía. 
No es nada ético si el Oficial Mayor si acepta un expediente incompleto de Jiménez Concha y firma su 

nombramiento  como delegado. 
Tampoco actúa con ética el Coordinador de Delegaciones Jorge Cantú Valderrama al avalar dicho 

nombramiento. 
Sobra decir que el personal de la delegación de la SE cuenta con grado académico superior al de su 
jefe, mínimo tiene licenciatura, también hay personal con maestrías y doctorados. 
Por supuesto, el personal de la delegación es capaz y preparado para realizar el trabajo, pero ¿sin la 
preparación académica mínima ni experiencia en el ámbito industrial y comercial, Jiménez Concha podrá 
revisar los cuadros estadísticos o cumplir con alguna de las actividades de la SE? 
Por ejemplo, el Manual de Organización General de la SE en el aparado 1.0.21 en materia de servicios 

establece como facultad del Delegado: Resolver solicitudes del programa de Industria Manufacturera, 
Maquiladora y de Servicios de Exportación y emitir los oficios resolutivos; Resolver solicitudes de devolución de 
impuestos de importación sobre los insumos  incorporados en productos de exportación, así como para 
mercancías que se retornen en el mismo estado, y emitir los oficios resolutivos. 

El gobierno federal, la Secretaría de Economía, la Coordinación de Delegaciones y el propio Jiménez Concha 
empiezan mal al violar flagrantemente la Ley. 

Más allá que el nombramiento de Jiménez Concha tenga el visto bueno del gobernador Rafael Moreno Valle, 
pues se reunieron con antelación, y hasta el propio Pablo Rodríguez Regordosa, titular de la Secotrade, asistió 
a la toma de poesión del nuevo “funcionario”. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9860&Itemid=73 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El IVA, los Lobos, los Leones y los Perros 
¿De cuántos políticos mexicanos se podría decir lo que se dijo del terrible Papa Bonifacio VIII: entró como un 

lobo, gobernó como un león y acabó como un perro? 
Los ejemplos sobran. 
Un día y otro vemos surgir personajes de esa naturaleza que socavan y trivializan la política mexicana. 
La mayoría de estos ejemplares proviene del PRI: un partido que está por agotar su capital político con dos 
reformas necesarias, pero impopulares: la Fiscal y la Energética. 
Durante las reuniones de delegados a la Asamblea Nacional del PRI, efectuadas el fin de semana, se confirmó lo 
que priistas locales que aspiran a ser candidatos a la Presidencia Municipal de Puebla han negado: que está en 

marcha una reforma para eliminar candados en materia fiscal: en particular –el que interesa a la mayoría de los 
mexicanos- el relacionado con el IVA a alimentos y medicinas. 
Hasta una ex dirigente nacional del PRI, Dulce María Sauri, reconoce que su partido está entrampado en una 
reforma plagada de “riesgos”. 
Los riesgos son enormes y tienen que ver con un eventual voto de castigo en las elecciones de julio de este año 
y el final de la luna de miel entre el presidente Enrique Peña Nieto y los ciudadanos mexicanos. 

La imagen del viejo PRI –con su rostro más salinista- está por regresar una vez que el IVA en alimentos y 

medicinas sea una realidad, y una vez que el otro IVA –el que anda en el 16 por ciento- se incremente 
dolorosamente. 
Por lo pronto, hoy, los aspirantes que negaron que esa reforma se está gestando ya pueden ir buscando nuevos 
argumentos cargados de mentiras y justificaciones. 
Los Cuatro Grandes son Tres: Agüera y Chedraui. Cierto: Enrique Doger es uno de los precandidatos con 
mayor músculo entre los priistas. 

El acto masivo de ayer nos dejó en claro que su arrastre en la ciudad de Puebla es innegable. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9860&Itemid=73
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(También lo es su capacidad de movilización). 
Cierto: Víctor Manuel Giorgana es el precandidato que más conoce los problemas del municipio. 
Lejos de las frivolidades y los discursos plagados de lugares comunes, Giorgana es quien tiene el mejor 
diagnóstico de la ciudad de Puebla. 
(El tema de la pobreza lo tiene ubicadísimo, así como su probable solución). 

No obstante… 
Y sin embargo… 
Dos, sólo dos, son los que están en la mira (para bien) del CEN del PRI: Enrique Agüera y Pepe Chedraui. 
El rector de la BUAP —con todos los reflectores encima— tendrá una semana interesante, pues además de que 
el Consejo Universitario aprobará el presupuesto para este año, el Pleno también avalará los informes del 

tesorero, del contralor y de la abogada general. 
Chedraui, por su parte, fue el único de los precandidatos que se placeó, con éxito, en la sesión de la Campesina 

en el Complejo Cultural de la BUAP. 
Unas Cuantas Mentiritas. Dijeron que Erick Cotoñeto no había ganado la asamblea del PRD. 
Fallaron. 
Juraron que las instancias superiores de ese partido anularían su elección. 
Fallaron. 
Aseguraron que el Consejo Estatal del PRD desecharía la alianza con el PAN. 
Fallaron. 

¿Qué nuevas fallas vendrán en el futuro? 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5009 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
La sombra Zeta 
De la mitología urbana a la percepción y del persistente miedo a la información documentada, el cártel de una 
sola letra ha pretendido tomar el control de la plaza por lo menos desde hace dos años. 
Así lo establece un informe interno del gobierno estatal en donde por primera vez se sabe de quién sería 
cabeza de playa de este proyecto criminal de los Zetas, que ya se extiende a varias entidades de la República. 

Se trata del Moustro (sic), jefe de una poderosa estructura criminal en Chihuahua, Veracruz, Tamaulipas y 
Tabasco. De acuerdo con la ficha de inteligencia en poder de este reportero, “nadie tiene conocimiento certero 
de su ubicación (…) y siempre está acompañado de diez escoltas”. 
El informe añade que cuenta con unos 20 sicarios “…en la sierra de Chihuahua, para reforzar la plaza de 
Puebla”. Guerra es el nombre del campo de entrenamiento en donde reciben adiestramiento impartido por 

capitanes del Ejército y el período puede extenderse hasta por un año. 
Reciben información y tácticas para inmovilizar militares, policías federales y estatales. Aprenden además 

técnicas para arme y desarme, además de cursos en el manejo de armas largas como el AK 47, AR 15, lanza 
granadas, aunque también en el uso de armas cortas. 
El propósito zeta para ingresar al territorio poblano consiste en atender a dos objetivos. El primario es el 
secuestro en el corredor Orizaba-Puebla y el establecimiento de narcotiendas; en el plano secundario, el robo 
de vehículos para contar con los medios suficientes y así atender el propósito primordial. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5009
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El documento de circulación restringida solo a los ámbitos de seguridad e inteligencia contiene un apartado 

titulado “Zona de actividad delictiva” en el que se establece que “Debido a que Puebla aún no ha sido 
controlada por este grupo delictivo, han (los mandos criminales) situado una base de operaciones en el estado 
de Veracruz”. 
Aunque no cuentan aún con una casa de seguridad en el territorio poblano, hay una zona de actividad en las 
zonas de El Seco, Esperanza y uno de los municipios incluidos en la estrategia del gobierno federal para inhibir 

el delito, como lo es Tehuacán. 
Aunque el Moustro se había apoyado en un principio en dos lugartenientes de nombre Marcos Francisco Martín 

González y José Cornelio Prieto Fabián, ambos detenidos, cuenta aún con el apoyo de dos miembros más de la 
estructura zeta. 
Se trata de los “comandantes” “mole” y “dari”, cada uno con sus respectivas agrupaciones integradas por 
“estacas” cuya responsabilidad es la ejecución de actividades ilícitas como ejecuciones, levantones, secuestros 
y robo de vehículos; los halcones que están encargados de brindar información de las fuerzas armadas y de la 
rutina de quienes son susceptibles de sufrir un secuestro. 

Los jefes de cada plaza tienen un salario de 30 mil pesos; los comandantes, 20 mil; y los estacas o soldados 
perciben alrededor de 12 mil mensual. Los halcones cobran 6 mil y todos menos los últimos, cuentan con 
armas largas, fornituras, chalecos antibalas, equipos de radio comunicación y vehículo. 
El informe incluye un conjunto de claves mediante las cuales los miembros de este grupo delictivo con una 
clara estructura militar definen a militares y marinos (Rápidos) a policías federales (Pandas o Vacas) y a 

estatales o ministeriales (Papas). 

 
No se alcanza a discernir en este exhaustivo trabajo de inteligencia si desde su presentación a la fecha, el 
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Moustro consiguió o no alcanzar el objetivo Zeta, que es el de tender la sombra criminal hasta el territorio 
poblano. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Aplica Finanzas la ley del embudo a los municipios poblanos 

Moreno Valle recibe más dinero por FISM, no así los municipios 
Puebla capital, el municipio más afectado por los recortes 
Un área prioritaria que el gobierno morenovallista ha desatendido en sus dos años de gestión, con la 
complicidad de los diputados locales, es la de Desarrollo Social. 
Esta situación no sólo ha provocado un aumento de la pobreza y la marginación en Puebla, como lo 
reconoció en su comparecencia el cuarto secretario de Desarrollo Social en la administración de Moreno 

Valle, Salvador Escobedo Zoletto, sino una disminución sustancial en los recursos destinados a 
mejorar las condiciones de los municipios con más rezago social en la entidad. 
Así lo revela un ensayo elaborado por una investigadora egresada de la maestría de Finanzas 
Públicas de Universidad Iberoamericana, en el que se detalla que al margen de lo aprobado por el 
Congreso del estado en la Ley de Egresos, los recursos destinados a los municipios poblanos a través 
del Fondo para la Infraestructura Social Municipal (FISM) han venido reduciéndose. 

Según esta investigación, que será presentada para un concurso nacional en finanzas públicas, una cosa es 

lo que los legisladores locales aprueban en la Ley de Egresos de cada año —los estimados de 
aportaciones del FISM para los 217 municipios de la entidad—, y otra muy diferente la que aplica la 
Secretaría de Finanzas. 
Para el ejercicio fiscal de 2012, los diputados acordaron que los recursos del FISM se incrementarían 
7% en términos generales, pero en la práctica las aportaciones de este Fondo federal se 
redujeron en 115 municipios poblanos. 

 
Paradójicamente los recursos del FISM aprobados por el Congreso de la Unión para el estado de 
Puebla han aumentado en los dos últimos años de manera significativa. De 2010 a 2011 estos pasaron 
de 2 mil 868 a 3 mil 216 mdp, y en 2012 a 3 mil 546 mdp. 
Al municipio de Puebla capital, la Secretaría de Finanzas le recortó 55 millones de pesos; a Tetela de 

Ocampo, 16.6 millones; a Tecamachalco, 15.9 millones; a Zautla, 10.3 millones; a Venustiano Carranza 

7 millones; a Atlixco, 6.1 millones; y a Huauchinango, 5.8 millones de pesos. 
En la Ley de Egresos, el monto estimado para el municipio de Puebla vía el FISM ascendía a 206.4 
millones de pesos, sin embargo en 2012 sólo recibió 138.6 millones. A Tetela de Ocampo, en la Sierra 
Norte, se le aprobaron 46.2 millones, pero sólo obtuvo 26.6; y a Tecamachalco le aprobaron 40.4 millones 
y sólo recibió 22 millones. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.e-consulta.com/2013/images/notas/2013/02/04/130224-cuadropue.jpg
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Las disminuciones a los 115 municipios van desde 0.1% hasta el 66.1%. 
Los recursos del FISM están etiquetados para atención de problemas de agua potable, alcantarillado, 
drenaje, urbanización municipal y electrificación en colonias pobres o rurales, así como para 
la construcción de letrinas, caminos rurales y obras de infraestructura básica de salud, educación y 

mejoramiento de vivienda. 
Para los municipios estos recortes representan una baja sensible en sus finanzas, considerando 
que en la mayoría el 80% de sus ingresos provienen de la Federación vía el Ramo 33, que se divide en 
dos fondos, el ya mencionado FISM y el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los 

Municipios (Fortamun) y el Ramo 28 que se divide a su vez en dos fondos: el Fondo de Desarrollo 
Municipal y el Fondo de Fomento Municipal. 

De estos cuatros fondos, el más importante es el FISM, no sólo por sus importes —que se calculan en 
función de la población y el nivel de marginación de cada municipio—, sino porque en la gran mayoría de 
los casos representa la principal fuente de financiamiento para obras de infraestructura y 
servicios en colonias populares y comunidades rurales de extrema pobreza. 
¿Ahora entiende por qué en el estado Puebla los aumentos en el Fondo de Infraestructura Social 
Municipal (FISM) no han contribuido a abatir la pobreza y la marginación? ¿Por qué al menos cien 
presidentes municipales están inconformes con la forma en que la Secretaría de Finanzas distribuye tales 

recursos? y ¿Por qué en los municipios se quejan de la falta de obras básicas de agua, drenaje y 
alcantarillado y de que no hay dinero para la construcción aulas, clínicas y caminos rurales? 
*** 
Simón dice: 

“Todo lo que se come sin necesidad se roba al estómago de los pobres.” 
Mahatma Gandhi (1869-1948) Político y pensador indio. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
El poder de la sotana 
El poder de la sotana, así se llama la novela que me ha exigido el tiempo que dedicaba a escribir lo 
cotidiano en forma de columna. Me refiero a revisarla y corregir lo ya corregido, lo cual resulta 
común en este tipo de trabajo cuya trascendencia (personal o literaria) es como el verdugo mental 
que —por citar un ejemplo intemporal—obligaba a sor Juana Inés de la Cruz a cortarse el cabello si 
no cumplía con sus propias expectativas. Por ello me he visto parco y a veces sosegado o ausente 

en el reto de escribir y compartir con usted, amable lector, mis opiniones sobre la política y los 
políticos. 

Ahora me complace informarle que ya concluí con la última lectura del libro que no volveré a leer hasta 
después de algunos años, recomendación que le escuché a Gabriel García Márquez. No vaya a ser que una vez 
impresa y publicada mi novela quiera yo cambiar aquello que se me escapó u olvidé o se me ocurra, algo que 
podría pasar y no porque sea perfeccionista sino debido a que —vuelvo a citar a García Márquez—, la creación 

intelectual es el más misterioso y solitario de los oficios humanos. 
La novela histórica en comento estará en circulación la última semana del próximo mes de marzo. Por si le 
interesa le informo que pronto diré cómo y dónde adquirirla. Pero si le va en gusto —como decía mi abuelo—, 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2013/images/notas/2013/02/04/130224-graficapuebla.jpg
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le tomo su pedido. No vaya a ser que se agote la primera edición. (Es obvio que esto de que se acaben todos 
los ejemplares es la chacota que alimenta mi optimismo). 
Se preguntará usted: ¿y de qué diablos trata la novela de Alejandro? 
Cito la presentación del editor para ponerlo al tanto de la temática: 
El libro fue inspirado en los actos, acciones y costumbres consideradas como secreto de Estado debido a su 

trascendencia política y religiosa. 
En el primer cuarto del siglo xx, el Clero adoptó al diablo que —sugiere el poeta Ramón López Velarde— es 
dueño de los veneros de petróleo. De ahí que el arzobispo José Mora y del Río decidiera luchar con las armas 
para derrotar a Plutarco Elías Calles, representante del poder civil, entonces en proceso de legitimarse como 
tal.El sexo, combinado con el espionaje y contraespionaje de las partes en conflicto, es el hilo conductor de la 

narración basada en hechos reales. 
México, Estados Unidos, la Iglesia, el crimen, la música, el genio, la locura y el amor, se entreveran para dejar 

la huella que trascendió al tiempo. 
En esta historia novelada aparecen varios de los héroes anónimos que usaron su inteligencia para aguar la 
fiesta al gobierno del vecino país del norte, a la sazón condescendiente con el poder económico de sus 
connacionales y el entreguismo de la jerarquía católica mexicana. 
La vida de los personajes creados por el novelista, coincide con la existencia de algunos de esos héroes 
ignorados que convivieron con los protagonistas del México que surge después de la Revolución. Unos y otros 
se relacionan. Y en este encuentro aparece la verdad que no está en la historia oficial. 

Los vaticinios aquí plasmados —dice Manjarrez— se sustentan en hechos reales, sucesos que sin duda volverán 
a repetirse debido a que el desconocimiento de la historia propicia su reincidencia. 
La conspiración que detalla la novela lo llevará de la mano hasta ubicarlo ante la cruda actualidad mexicana, 
días dominados por la nota sangrienta que, por desventura, podría llegar a enlutar la vida de la República. 

Trescientas noventa páginas muestran los laberintos de las ambiciones expansionistas que chocaron con la 
inteligencia nacionalista de los mexicanos defensores de la soberanía del país valiéndose, como ya se dijo, de la 

inteligencia y el espionaje de Estado. 
Dicho lo anterior amenazo con regresar a la cotidianidad de la columna política cuyo sustento se explica en el 
epígrafe de esta entrega. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-poder-de-la-
sotana?category_id=62 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Alianzas no garantizan 

Va un mensaje para los políticos morenovallistas: Sabiamente, don Manuel Díaz Cid, investigador de 
la UPAEP y uno de los principales ideólogos de esa casa de estudios ya lo dijo: Una alianza de 

partidos políticos similar a las de 2010 no garantiza el éxito en los resultados electorales rumbo al 7 
de julio de 2013. 
Las causas son, entre otras, los comicios presidenciales cambian la situación de las alianzas en este año, no 
son los mismos integrantes de la pasada coalición, además de la división del PRD, por la salida de Andrés 
Manuel López Obrador y sus seguidores. 

Previene un escenario político más agudo que en el pasado porque el PRI apostará en serio a ganar pues una 
segunda derrota en la entidad multiplica sus posibilidades de perder otras elecciones en el futuro. 
La alianza que trabaja el grupo en el poder estatal será muy restringida y en ese contexto la sociedad civil 
juega un papel muy importante, ya que desde ahí se definirá qué candidato sumará los votos suficientes, 
además de que en las elecciones del 7 de julio serán fundamentales las redes sociales y la sociedad civil. 
Será una competencia cerrada entre dos partidos, donde quedará fuera el PRD por sus divisiones internas. 
AUNQUE USTED NO LO CREA 

Una encuesta elaborada en el mes de enero muestra que está a la cabeza como precandidato del PRI a la 
presidencia municipal de Puebla, el ex diputado federal Óscar Aguilar González. 

Según el estudio, de la empresa Logística, en segundo lugar se encuentra Agüera, en tercero Doger y después 
vienen Chedraui y Giorgana. Víctor Gabriel apenas levantó la mano. 
De acuerdo al precandidato Óscar Aguilar, luego de la firma del Pacto por Puebla, donde le entregan al comité 
nacional del PRI la facultad de decidir al candidato, en base a estudios serios, “aún no hay nada para nadie” e 

incluso no hay fecha para dar a conocer la convocatoria. Oficialmente las campañas empiezan el 13 de marzo, 
de acuerdo a la ley. 
Hay cierta preocupación entre los seis en virtud de que si el comité nacional designa pronto a su precandidato, 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-poder-de-la-sotana?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-poder-de-la-sotana?category_id=62
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no habría periodo de precampaña, con lo cual el PRI perdería posicionamiento. 
Sin duda, del famoso grupo de “Los Seis” aspirantes del PRI a la alcaldía poblana, Aguilar González es quien 
tiene mayor carrera político-partidista. En ese tema le sigue Víctor Manuel Giorgana Jiménez y después el 
actual diputado federal Enrique Doger, seguido de Enrique Agüera Ibáñez y José Chedraui Budib. 
En el lado de enfrente, en el PAN, todo parece indicar que el precandidato será el actual Secretario de 

Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien no es panista por cierto. Hay cierta molestia entre los militantes 
blanquiazules de viejo cuño por la falta de formas en este asunto. 
ASPIRANTE PARA TECALI 
Anote usted al joven abogado Mariño Zenteno Castillo como un serio aspirante por el PRI para la presidencia 
municipal del municipio de Tecali de Herrera, y que podría recuperar para el tricolor dicho ayuntamiento luego 

de tres administraciones panistas. 
Para este municipio, el PRI deberá tomar en cuenta, al igual que en otros, que las familias que se han repartido 

el poder muchos años, ya no funcionan para su rescate político. Prueba de ello fue que en una elección 
intermedia, ganó el PRI con un candidato surgido del pueblo. 
Hay que analizar que en las localidades y en los pueblos, cuando el tricolor no selecciona a uno de los 
miembros de las familias poderosas, ya sea económica o política, emigran a los partidos de enfrente. 
Pero si el PRI se democratiza y en los pueblos realiza elección interna y gana el mejor posicionado, ganará. 
Por ello, ahí está Zenteno, abogado de la BUAP, tiene apoyos de comunidades y juntas auxiliares y es una 
alternativa en contra de las citadas familias poderosas, que han gobernado mucho tiempo. 

Es militante desde hace 18 años, tiene juventud y preparación, ha sido agente del Ministerio Público en 
Tepeaca y Pahuatlán y laboró como Director de Asunto Internos del Ayuntamiento de la exalcaldesa Blanca 
Alcalá. 
CONTRA LA TRATA DE PERSONAS 

La maestra Gabriela Moreno Valle Rosas, Vocal Titular del Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno, 
ha reunido en lo que va del sexenio un millón 369 mil 422 pesos para destinarlos a la construcción de un 

albergue para víctimas de trata de personas, como parte de las acciones de la campaña internacional Corazón 
Azul, a la que Puebla se sumó desde el 2010. 
El albergue se construirá este año y requiere 3 millones de pesos para proporcionar amparo en su primera 
etapa a veinte personas con un costo elevado de operación. Por ello y como parte de la campaña para recaudar 
fondos, invita al público al concierto “La Bohemia Continúa”, que tiene como objetivo recaudar fondos para este 
proyecto. 
En el espectáculo participan estrellas como Napoleón, Dulce y Alberto Cortez que actuarán con el 

acompañamiento del pianista Raúl Di Blasio. El concierto tendrá lugar el 1 de marzo en el auditorio Siglo XXI; 
los boletos están a la venta en Taquilla Cero. 
ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES 
 Muchas de las llamadas Organizaciones No Gubernamentales (ONG) que trabajan como tales han sido 

ignoradas en los doce años del panismo. Otras,  recibieron diferentes formas de apoyo económico vía 
proyectos, transferencias, o donaciones directas vía la Secretaría de Desarrollo Social  y sus delegaciones 
estatales. 

Una que no recibe hasta ahora ningún apoyo, aunque le sobran reconocimientos es la recién llegada AMTM: 
Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad, capítulo Puebla, gestionada por expertos en la materia de la 
transportación con énfasis en la urbana, como son Abrahán Sánchez González y Anuar Musalem Valencia. 
Como ejemplo, dicen que de 2 mil autobuses, cerca de 500 obtienen ingresos por venta de publicidad 
empresarial y electoral, beneficiando legal y legítimamente a los propietarios. 
El aspecto negativo sería la contaminación visual, las violaciones reglamentarias en identificación, numero de 

ruta, concesión y placas, quejas, gama cromática, así como distracción total de los conductores impactados por 
los anuncios. 
Pero no importa, estamos en etapa de pre precampañas, que no están reguladas por la ley estatal electoral. 
Los camiones del servicio de transporte tampoco violan la ley, de acuerdo a la percepción del presidente del 
Instituto Estatal Electoral, Armando Guerrero Ramírez, quien “no  ve actos anticipados de campaña, sólo 

anuncios espectaculares de corte mercantil" en una ciudad plagada de anuncios de políticos. 
En fin, como escribió Saúl Ibargoyen (Uruguay, 1930), en su obra Graffiti 2000: 

Hoy se repartieron 30 mil raciones 
de pan entre la chusma hambrienta. 
Ayer el Senado aprobó la ley 
que subsidia la producción de trigo. 
*** 
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Acaba de publicarse en setenta rollos 
la Relación de Cuentas del Imperio. 
Está bien eso de la transparencia informativa 
pero la enorme chusma no sabe ni multiplicar por cero. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/alianzas-no-

garantizan?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El IVA y La Rebelión de Los Priístas 
Si alguien supone que la XXI Asamblea Nacional del PRI será un día de campo, es probable que esté 
cometiendo un error. 
Y es que el polémico tema del IVA a alimentos y medicinas, que ya está en la agenda del Comité Ejecutivo 

Nacional del tricolor y que le representa toda una encrucijada histórica, ha caído como una 
auténtica bomba entre la militancia, sobre todo en aquellos estados, como Puebla, donde a mediados de 
este año habrá elecciones. 
Eliminar los candados que todavía existen en los documentos básicos del Revolucionario Institucional, para 
dar luz verde al proyecto de reforma hacendaria que incluye la generalización del gravamen, no será tan 
sencillo. 

En Puebla, por ejemplo, se está gestando todo un movimiento de rechazo a cualquier intentona de modificar 

el artículo 154 del Programa de Acción. 
El mismo que hoy señala: “El PRI defiende la economía popular y no aceptará la aplicación del IVA en 
alimentos y medicinas”, y que pretende sustituirse por este párrafo más laxo: “El PRI defiende la 
economía popular y apoyará con todo vigor a los productores agropecuarios de nuestra nación para 
garantizar la soberanía alimentaria, a partir de la implementación, supervisión y mejoramiento 
permanente de un nuevo modelo de producción alimentaria” (sic). 

Priístas que entienden del costo político que esto tendrá en los comicios ya empiezan a expresar su 
abierta inconformidad. Incluso, planean realizar protestas durante el próximo cónclave priísta, a celebrarse 
del 1 al 3 de marzo en el Centro Banamex del D.F. con la asistencia de 4 mil 178 delegados de las 32 entidades 
del país. 
Saben que el país necesita un sistema fiscal más justo y equitativo, con un modelo recaudatorio eficaz, que 
evite la elusión y la evasión y que no se aumenten los impuestos sólo a los contribuyentes cautivos, pero no 
están dispuestos, de ninguna manera, a recibir el castigo en las urnas. 

Entre los rebeldes hay ex dirigentes del partido y priístas que serán candidatos a presidentes municipales y 

diputados locales en Puebla, reacios a acatar lo que este fin de semana fue avalado en las mesas de 
predictamen previas a la Asamblea Nacional. 
¿Hasta dónde llegará la oposición interna al IVA a alimentos y medicinas? 
Es muy temprano para saberlo; empero, el movimiento existe y seguramente se empezará a expresar en 
las reuniones estatales que a partir de hoy se celebrarán para avalar o rechazar los predictamenes. 

Los priístas con memoria recuerdan perfectamente lo sucedido en el estado en 1995, cuando el PRI usó su 
mayoría en el Congreso de la Unión para establecer el 15% de IVA generalizado y el electorado le cobró 
caro, carísimo, su atrevimiento, tanto que por primera vez en la historia perdió la ciudad de Puebla. 
¿Habrán aprendido la lección? 
*** 
Otro punto verdaderamente importante que sucedió este fin de semana, sólo que este durante la mesa 
de Estatutos en el proceso previo a la Asamblea Nacional del PRI, fue la determinación de los delegados de 

incluir a las encuestas como uno de los métodos para seleccionar a los aspirantes a puestos de elección 

popular. 
De aprobarse, la modificación al artículo 181 permitirá aceptar los estudios demoscópicos como un 
método, digamos, oficial y formal de elección de sus candidatos, algo tan inédito como histórico dado que 
hasta hoy el PRI sólo admite dos métodos de selección: la convención de delegados y la consulta directa a 
las bases. 
De más está destacar la relevancia y el impacto que esto tendrá en el proceso interno que viven los priístas 

de Puebla para elegir de entre Enrique Agüera, Pepe Chedraui y Enrique Doger a su abanderado a la 
alcaldía capitalina. De aprobarse en la Asamblea Nacional, el candidato podría surgir de una encuesta, con 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/alianzas-no-garantizan?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/alianzas-no-garantizan?category_id=62
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reglas muy claras y realizada por al menos dos empresas reconocidas, en los primeros 15 días de marzo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Los 462 comisionados del SNTE 
Uno de los grandes pendientes del sistema educativo poblano es terminar con esa clase magisterial que goza 
de un sueldo sin trabajar. En términos administrativos se les llama comisionados pero en realidad son 

verdaderos vividores del sistema recluidos en las secciones 23 y 51 del SNTE.  
Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP, aseguró que su dependencia tuvo 27 observaciones de las cuales 

sólo una recibió una recomendación y se jactó de ser uno de las dependencias más auditadas y de las que 
entregó las cuentas más claras.  
Esa es la versión del secretario que al compararla con el reporte de la Auditoria Superior de la Federación se 
encuentra que sí existieron 27 observaciones de las cuales, en efecto, fueron solventadas 26 pero a diferencia 

de lo que indica Maldonado Venegas hay dos recomendaciones.  
Y para no dar espacio a un debate innecesario hay que volver a remitirnos al reporte de la ASF que respalda y, 
al mismo tiempo, pone en entredicho al funcionario:  
“La Auditoría Superior de la Federación considera que, en términos generales y respecto de la muestra 
auditada, el Gobierno del estado de Puebla cumplió con las disposiciones normativas, excepto por los 
resultados que se precisan en el apartado correspondiente de este informe y que se refieren principalmente a: 
La falta de transparencia en el manejo de los recursos del FAEB y sus intereses  generados:  

275,054.6 miles de pesos por falta de comprobación del recuso transferidos por la SEPP a la SF. 
 51,821.5 miles de pesos por pagos a empleados en centros no financiables y no localizados en catálogo 

autorizado.  
27,446.3 miles de pesos por pagos a empleados con categorías no identificadas en catálogo autorizado. 
95,585.3 miles de pesos por pagos a personal comisionado a la sección sindical. 
(y) 41,532.4 por pago de gastos no financiables”.  
Un dato que se encuentra dentro del mismo reporte sobre los comisionados de las secciones 23 y 51 del SNTE 

evidencia que Luis Maldonado avaló que durante 2011 ambas secciones tuvieran 402 comisionados con plazas 
federales y 60 con plazas estatales.  
Es decir, durante el primer año de trabajo de Luis Maldonado se permitió al SNTE tener a 462 comisionados con 
un gasto de 165 millones de pesos de los cuales 95.5 millones de pesos fueron observados por la ASF.  
Usted juzgue y compare el dicho del funcionario con el reporte de la Auditoria.  
Por cierto no está de más que el propio Luis Maldonado informe cuántos comisionados tuvo en 2012 y cuántos 

autorizó para este año.  
**      **      **  

Esta semana el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tendrá candidato a la Presidencia Municipal de 
Puebla.  
Todo indica que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, será el triunfador, nuevamente, en las encuestas 
y con ello la tarea de las dirigencias nacional y estatal será conciliar las posturas de Pepe Chedraui y Enrique 
Doger.  

La presente será clave para el futuro político del PRI y de la máxima casa de estudios.  
Por lo pronto todo está listo en la BUAP para hacer el revelo de Enrique Agüera y que el secretario General, 
Alfonso Esparza, tome su lugar.  
Enrique Agüera se perfila como el candidato a la Presidencia Municipal de Puebla. 
**      **      **  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36869:los-462-comisionados-del-
snte&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que un grupo de jubilados del desaparecido IAPEP, encabezados por Margarita Esteves Camarillo, abordó ayer 
al gobernador, Rafael Moreno Valle, para pedirle interviniera porque a 17 de ellos les suspendieron los 
servicios, pese a cumplir con sus pagos al ISSSTEP. 

De inmediato el mandatario estatal se comunicó vía telefónica con Roberto Rivero, director del Instituto de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36869:los-462-comisionados-del-snte&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36869:los-462-comisionados-del-snte&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Seguridad Social para que atendiera al grupo de jubilados y corrigieran la omisión en el otorgamiento de los 
servicios a los afiliados y sus beneficiarios. 
:Que el operativo realizado por la Policía Federal en instalaciones de la congregación salesiana corresponde a 
una actuación judicial en otras entidades del país donde tiene presencia esta congregación, presuntamente 
posterior a una denuncia anónima relacionadas con redes de internet. 

Para la Iglesia católica la simple presencia de agentes federales en los oratorios es un fuerte golpe a la 
institución religiosa, justo cuando enfrentan un momento delicado por el anuncio de la renuncia del Papa 
Benedicto XVI. 
:Que el diputado local por Zacatlán, Jorge Luis Coriche Avilés, amaga con postularse por el Partido Nueva 
Alianza a la alcaldía de ese municipio, si se impone a uno de los cachorros de la familia Márquez, el joven Luis 

Márquez Lecona, quien ya se siente alcalde. 
Lo malo para Coriche Avilés es que en Nueva Alianza no lo ven con buenos ojos y un grupo de militantes de 

este partido ligado a Darío Carmona se lo hizo saber al manifestarse durante un acto oficial donde el legislador 
entregó el segundo informe como representante popular. 
:Que el consejero estatal perredista, Ambrocio Linares Amayo, la emprendió contra sus correligionarios 
opuestos a la colación electoral con el PAN para los comicios de julio próximo. 
Linares le recordó a Jorge Méndez Espíndola, líder de Izquierda Democrática Nacional (IDN), que su hijo, David 
Méndez Márquez, es regidor en la ciudad de Puebla por la alianza con el PAN en los comicios de 2010, coalición 
que el bejaranista respaldó. 

:Que los aficionados al futbol soccer interesados en asistir al encuentro de la Selección Nacional de la SUB-20 
con su similar de San Salvador, realizado en el Estadio Cuauhtémoc el sábado pasado, mostraron su 
inconformidad porque pese a las largas filas en las ventanillas se agotaron los boletos, pero observaron cómo la 
reventa los cotizó hasta en $200. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9173368 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
IVA a medicinas y alimentos, un “epitafio” a la “guerrera” 
Debieron pasar siete años para que la dirigencia nacional del PRI le diera la razón a Elba Esther Gordillo 
Morales: incrementar el IVA a medicinas y alimentos. 
Fue la aplicación de este gravamen y las diferencias por la candidatura presidencial lo que en 2006 condujo a la 
destitución de la entonces secretaria general del CEN del PRI como coordinadora de los diputados en San 
Lázaro, y la posterior expulsión del partido. 

De cara a las elecciones locales en 14 entidades en este año, y a dos meses de retornar a la Presidencia de la 
República, el Revolucionario Institucional rehabilita la iniciativa de aplicar el impuesto a medicinas y alimentos, 
que en 2006 reprocharon a Gordillo como antipopular. 
El senador y dirigente nacional de la CNC, Gerardo Sánchez, advertía el pasado fin de semana en Puebla del 

alto riesgo que significaba el generalizar el Impuesto al Valor Agregado. 
¿Para esto deseaba tanto el PRI regresar a la Presidencia de la República?, ¿En cuál de los compromisos 
firmados por Enrique Peña Nieto en campaña ofertó aumentar IVA a medicinas y alimentos?, se preguntan 

quienes ven con desencanto la nueva fórmula para mejorar el ingreso fiscal. 
Es sin duda un impuesto antipopular, y habrá que esperar los argumentos que van junto a una necesaria 
reforma hacendaria integral, pero el costo político –por el simple hecho de perfilarlo para su aprobación- jugará 
negativamente en la coyuntura electoral por el impacto social. 
Cómo podrán explicar los candidatos del PRI a las alcaldías y diputaciones locales que solicitan el voto, pero 
aplicarán el IVA a medicinas y alimentos. Más de un ciudadano les cerrará la puerta y emitirá su opinión en las 

urnas el domingo7 de julio. 
Gordillo, a través de Tomás Ruiz proponía en 2006 reducir la tasa general del IVA de 15 a 13 %, y que de éste, 
2 puntos se destinen a estados y 11% a la Federación. Se aplicaría escalonada en alimentos y medicinas que 
iniciará con 5% a partir de 2004, y terminará 8% en 2006. Al primer año se recaudarían $90 mil millones, y 

$150 mil millones al concluir el sexenio. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9173369 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
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Coalición de papel 
Una coalición de papel es la que, a estas alturas, ha logrado el PRD poblano con la aprobación de la política de 
alianzas en su Cuarto Consejo Extraordinario del fin de semana pasado. 
Mientras la Comisión Política Nacional perredista no avale que su partido vaya en una coalición en Puebla, los 
acuerdos que asuma la dirigencia estatal con otros institutos políticos, como el PAN, no tienen validez alguna. 

Se dice, además, que el consejo perredista, llevado a cabo el fin de semana pasado, se realizó por la presión 
política que se está ejerciendo al sol azteca poblano, representado por el diputado, Eric Cotoñeto Carmona. 
Los acuerdos pactados con el PAN en 2010 parecen haber otorgado alguna autoridad sobre los perredistas -que 
no es garantía de nada-, quienes, tal vez por ello, tampoco han descartado el escenario de participar solos en 
los próximos comicios del 7 de julio. 

Y es que mientras el ala perredista, que encabeza el senador, Luis Miguel Barbosa Huerta, no logre los 
consensos necesarios al interior de la Comisión Política Nacional, su pretensión de amarrar una nueva coalición 

con el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, aún no puede cantarse como una realidad. 
El escenario se le complicó a Barbosa por varias razones. 
La primera, su excelente relación con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien lo mantiene 
muy cercano a él por los acuerdos alcanzados en el Congreso de la Unión y en el Senado, particularmente. 
La segunda, por la complejidad de las elecciones que se avecinan en todo el país, en particular, en Puebla, por 
la guerra federación-estado 
Y la tercera, la más importante, por la falta de consensos al interior de la Comisión Política Nacional que 

gobierna el PRD, integrada, por cierto, por 15 líderes de las diversas corrientes del sol azteca. 
El tiempo, además, para que Barbosa saque la coalición se agota. 
Hay que decir, también, que al líder nacional perredista, Jesús Zambrano Grijalva, y a la Nueva Izquierda 
(NI), su corriente, los mayoritearon en la Comisión Política Nacional, toda vez que se decidió que las coaliciones 

en las que participara su partido, para los distintos estados, se sometería a votación antes de ser avalada o 
rechazada. 

En ese sentido, sobra decir que para el caso de Puebla no existe un acuerdo total en la citada comisión, toda 
vez que la NI no cuenta con los votos suficientes para lograr mayoría en el grupo de sus 15 integrantes. 
Tal vez por eso Barbosa tenga en mente los dos escenarios para el PRD poblano, los cuales ya han sido 
mencionados en otros espacios informativos. 
Su intención no es otra que cumplir en el estado con sacar la coalición, lavarse las manos y dejarle toda la 
responsabilidad de avalarla o no a la Comisión Nacional en la que ya se le entrampó el tema. 
La NI apenas cuenta con 4 integrantes en el máximo órgano político y de gobierno en el sol azteca nacional, 

que son: el presidente, Jesús Zambrano; Guadalupe Acosta Naranjo, Antonio Ortega 
Martínez y Margarita Guillaumin. 
Mientras tanto, la Izquierda Democrática Nacional (IDN) tiene a 4 representantes: Alejandro Sánchez 
Camacho, Manuel Oropeza Morales, Enrique Romero Aquino y, su líder, René Bejarano Martínez. 

Por otra parte, la Asociación Democrática Nacional (ADN), tiene a Iván Texta solís y a Amador Jara Cruz, es 
decir 2 espacios. 
En tanto, el resto de los lugares, los cinco restantes, están divididos de la siguiente forma: Uno para la 

Izquierda Renovadora en Movimiento (IRM), en la persona de Martha Dalia Gastélum; uno para la Unión 
Nacional de Izquierdas (UNI), Gilberto Ensástiga Santiago; uno más para Democracia Social (DS), 
con Carlos Sotelo García; uno para Foro Nuevo Sol (FNS), de Eloí Vázquez y, el último, que es un espacio 
de la corriente de Miguel Ángel Mancera, el jefe de gobierno del DF (MEC), con Héctor Serrano Cortés. 
Los impulsores de que se avale la coalición en Puebla son los 4 integrantes de la NI, apoyados por el de UNI, el 
de FNS y el de MEC. 

Es decir, la NI tiene siete votos a favor, al interior del máximo órgano de gobierno perredista, y le falta uno 
más para que pueda lograr mayoría a fin de que el PRD pueda pactar y oficializar la mentada coalición en 
Puebla con el PAN. 
Sin embargo, parece difícil que esto se logre toda vez que ni IDN, ni ADN van a ceder a la negociación de 
Barbosa y la NI, en el caso de Puebla. 

Por supuesto que esto es política y en el PRD todo puede pasar. 
Y, al parecer, esta misma semana podría darse un resolutivo final en el PRD nacional sobre la famosa coalición 

que pretende ejecutar con el PAN, la NI y Barbosa, en Puebla. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2385&-Posdata-Co%20Iioi%F3i-ey-p%20pyI 
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Acuerdan comunidades evangélicas apoyar a Agüera en el proceso electoral 
Durante la semana pasada, los líderes de las principales comunidades evangélicas de Puebla analizaron a los 
aspirantes a ser candidatos a la alcaldía de la capital del estado desde la perspectiva de su tolerancia religiosa, 

sus antecedentes políticos y su visión social. Luego de largas deliberaciones llegaron al consenso de que en 
este proceso electoral apoyarán al rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, ya 
que fue el único que, en esa valoración, salió bien librado en los tres rubros que se estudiaron. 
¿Cuál es la relevancia del apoyo de las comunidades evangélicas? Que en la última década no se han 
equivocado, siempre han apoyado al candidato ganador. Lo mismo respaldaron a Enrique Doger, que a Blanca 

Alcalá o Eduardo Rivera. En 2010, en el estado le dieron 100 mil votos al entonces candidato de la Coalición 
Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas; y el año pasado, fueron un factor decisivo para que Andrés 

Manuel López Obrador triunfara en la capital del estado la elección presidencial. 
Los miembros de iglesias cristianas han sido uno de los sectores del electorado poblano más crítico, más activo 
y el que ha dado el mayor número de votos a los partidos y candidatos. Pero al mismo tiempo, han sufrido 
olvido, actos de corrupción y abusos por parte políticos del PRI o del PAN. 
La reflexión que hicieron de los aspirantes inició en una reunión que se hizo en la casa del pastor Enrique Borja 
Galindo, quien es el líder moral de las comunidades cristianas de Puebla. En los encuentros que sucedieron 
estuvieron varios dirigentes que representan a la mayoría de las 38 iglesias históricas de Puebla, las 106 

carismáticas y 98 pentecostales, así como las brasileñas y mormonas. 
Durante las conversaciones los tres aspirantes que fueron descalificados de inmediato fueron los priistas 
Enrique Doger Guerrero y José Chedraui Budib, así como el panista Franco Rodríguez. 
En el caso de Doger no hay confianza de los evangélicos hacia su persona, ya que hace ocho años los cristianos 

se movilizaron a su favor y le aportaron más de 30 mil votos. Una vez que llegó al cargo nunca cumplió lo 
ofrecido a este sector de la sociedad. Se había comprometido que habría un secretario en su gobierno que sería 

cristiano, que se nombraría a un funcionario para fuera un enlace permanente con las iglesias no católicas y 
que se daría trabajo en el ayuntamiento para miembros de las comunidades evangélicas. Nada de eso sucedió. 
La visión que ahora se tiene de Doger es que es un político incumplido y que solamente cuida su relación con el 
clero católico. 
En los casos de Chedraui y Rodríguez se hizo la misma valoración, ambos son cercanos a la jerarquía católica –
que los lleva a no saber convivir con otros cultos– y son parte de el Yunque, una organización de ultra–
derecha. 

Al final la discusión se centró si el apoyo tenía que ser hacia Antonio Gali Fayad, el actual secretario de 
Infraestructura del gobierno del estado, o hacia Enrique Agüera Ibáñez, el rector de la UAP. 
El mejor valorado de ambos fue Enrique Agüera Ibáñez, a quien se le calificó como un libre pensador, un 
hombre liberal, preocupado por el tema educativo y que aunque formó parte del comité que construye un 

importante templo católico, se ha destacado por ser alguien que no muestra actitudes de intolerancia religiosa 
o política, ya que siempre ha buscado convivir con todos diversos sectores de la sociedad poblana. 
Hasta ahora los líderes de las comunidades evangélicas no han tenido contacto con Agüera. Sin embargo a lo 

largo de su rectorado –valoraron– nunca se sufrió de su parte algún abuso o se le percibió en una actitud que 
agraviara los principios morales de este sector social. 
Quien tuvo la peor calificaciónn, de todos los aspirantes analizados, fue Antonio Gali Fayad, por dos razones: 
1. Porque en 2010 las comunidades evangélicas firmaron un acuerdo con el entonces candidato opositor el 
gobierno de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, el cual fue atestiguado –a nombre de los grupos cristianos– por 
la senadora panista Judith Díaz. Al final nada de lo que se plasmó se cumplió. 

Por el contrario, en los dos últimos años las comunidades evangélicas que respaldaron electoralmente a Moreno 
Valle han sido sistemáticamente ignoradas por el Poder Ejecutivo. Y en cambio, algunos grupos minoritarios, 
han sido atendidos en la Secretaría General de Gobierno por instancias del subsecretario Miguel Ángel de la 
Rosa. 
Y se considera que uno de los actores que han contribuido a esa actitud de olvido es Antonio Gali Fayad. 

2. Mientras algunos aspirantes fueron descalificados por ser muy cercanos al clero católico y eso los hace ser 
discriminatorios de aquellos ciudadanos que son de otro culto, en el caso de Antonio Gali se observó la misma 

conducta, solamente que diferente. 
Gali es un hombre de mucha cercanía al obispo de la Iglesia Maronita, George Saad Abiyunes,  y eso lo hace 
ser intolerante hacia otras expresiones religiosas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acuerdan-comunidades-evangelicas--apoyar-a-aguera-
en-el-proceso-electoral_id_20726.html 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acuerdan-comunidades-evangelicas--apoyar-a-aguera-en-el-proceso-electoral_id_20726.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acuerdan-comunidades-evangelicas--apoyar-a-aguera-en-el-proceso-electoral_id_20726.html
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(Editorial) 
 
Seguridad en manos de civiles 
Ante la exasperación por la violencia, la criminalidad y la escasa vigilancia policial en la región de San Martín 
Texmelucan y Huejotzingo se creó la policía comunitaria en la junta auxiliar de San Francisco Tepeyecac, en la 
que participan obligatoriamente sus habitantes varones, a partir de los 18 años de edad, quienes se arman con 
palos y resorteras para defenderse de la delincuencia, según acuerdo tomado en asamblea popular. 

El fenómeno de grupos civiles armados para la autodefensa de la delincuencia parecía hasta hace poco un 
asunto privativo del vecino estado de Guerrero, pero tiene ya sus primera manifestaciones también en Puebla, 

como consecuencia de la desesperación de la gente, al no saber cómo comportarse ante el crecimiento 
dramático de la delincuencia y la corrupción de las autoridades. 
Por supuesto que no se trata para nada de un asunto sencillo ni debe tampoco analizarse de una manera ligera 
o desde posturas elementales y simplistas. 

Es comprensible que ante el desamparo en que están, las comunidades busquen garantizar por vía propia su 
seguridad y frenar a la delincuencia, pero por el otro lado es también claro que se pueden ejecutar bajo esta 
figura espontánea de organización civil múltiples abusos y no resulta exagerado que hay peligro de que pululen 
más tarde los grupos para militares. 
La única salida a este conflicto parece ser que las autoridades retomen su papel en la seguridad pública, algo 
que al menos en Puebla parece estar muy lejos, pues sólo basta recordar las demandas que desde hace dos 
años se hicieron al entonces secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, para que brindara ayuda a 

ediles de la Mixteca, petición que jamás fue atendida. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/seguridad-en-manos-de-civiles_id_20725.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La coalición, va 

• Nos quedamos sin obispos auxiliares 
• Cumplimos 89 años 
Como era de esperarse, el PRD formalizó este fin de semana la coalición para la próxima elección de julio 
donde irán juntos con el PAN, Nueva Alianza, como ya se autorizó por su omité nacional y Compromiso por 
Puebla. 
Aunque Erick Cotoñeto aceptó que existe el riesgo de que el comité nacional pueda tirar este acuerdo ante la 
falta de consensos con otros perredistas como Jorge Méndez y la diputada Roxana Luna Porquillo, ambos 

dirigentes de las expresiones Izquierda Democrática Nacional y Alternativa Democrática Nacional; lo cierto es 
que a nivel nacional la figura del senador Luis Miguel Barbosa Prieto tiene un peso importante en las decisiones 
del Partido del Sol Azteca y se ha manifestado a favor de conservar la coalición que él mismo impulso hace dos 
años cuando Rafael Moreno Valle ganó la gubernatura del Estado. 
Y por eso es que este fin de semana el líder nacional de Nueva Alianza, Luis Castro Obregón, dijo que para 
Puebla se piensa ya en alianzas totales y parciales, sobre todo porque en el proceso del 2010, crecieron en un 
300 por ciento y se convirtieron en la tercera fuerza electoral del Estado, así que esta coalición, por supuesto 

que les conviene 
Pero sobre todo destacó la postura de presentar candidatos ciudadanos y con el mejor posicionamiento según 
los resultados que arrojen las encuestas que ellos también aplicarán. 
Luego del nombramiento de monseñor Dagoberto Sosa Arriaga como nuevo obispo de Tlapa, en Guerrero, 
Puebla ya se queda sin obispos auxiliares, pues hay que recordar que Monseñor Lira también asumió ya de 
lleno su rol como secretario del Episcopado Mexicano y su tiempo lo dedica a las tareas en la capital del país. 

Ahora con monseñor Dago, Tlapa ganará un gran obispo, sobre todo por los graves problemas de inseguridad 

que se viven en esa región del país y que ansían un pastor que aliente la vida espiritual de los católicos de allá. 
Sin duda, monseñor Víctor Sánchez tuvo buena mano y gran visión de miras, ahora se solicitará al nuevo Papa, 
que asigne a dos nuevos obispos auxiliares para la arquidiócesis de Puebla. 
CONFETI…con mi agradecimiento a Dios por darnos la vida y la oportunidad y luego a todo el equipo que ha 
hecho posible que hoy LA OPINIOIN DIARIO DE LA MAÑANA cumpla 89 años de circular en Puebla y ahora en el 
mundo vía internet…mi reconocimiento a quienes dieron origen a este gran proyecto y que pusieron todos su 

esfuerzo y todo su empeño que después generó la aparición de nuevos medios de comunicación…sin embargo, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/seguridad-en-manos-de-civiles_id_20725.html
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hoy por hoy, La Opinión sigue siendo EL DECANO DE LA PRENSA POBLANA…muchas gracias. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5288 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ACTO DE LA CNC PLATAFORMA PRIÍSTA PARA LANZAR ARENGA 
Tras varios años de abandono a su suerte el sector campesino, luego de las grandes épocas del voto verde a 
favor del PRI, fue gratamente sorpresiva la invitación que recibieron los militantes de la Liga de Comunidades 
Agrarias, para estar presentes en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP, con motivo de la toma de 

protesta de la lideresa MARITZA MARIN MARCELO, para ocupar el cargo de presidenta por cuatro años.  

Estacionamientos repletos y las laterales de la calzada Cúmulo de Virgo, cubiertas a su máxima capacidad con 
autobuses, camionetas, automóviles, pickups, etc., en ambos sentidos de circulación, donde algunos policías 
uniformados “guardaban con celo un espacio en las afueras de la entrada principal, diciendo ignorantemente a 
los que pedían ocuparlo que, “no podemos porque nos avisaron que viene el señor gobernador”.  
Como en los viejos tiempos de oro de los grandes mítines campesinos, donde sombreros de palma, huaraches 

y bandas de viento, inundaban los escenarios donde se buscaba y se ofrecia el tradicional voto verde que a 
tantos personajes políticos sirvió para ocupar desde una regiduría hasta una gubernatura, para enriquecerse y 
promover a su siguiente generación.  
GERARDO SANCHEZ, LIDER DE LA CNC,  ANTICIPA TRIUNFOS 
Asistente al evento que tanto tiempo tardo para llevarse a cabo, pero que, finalmente, por los tiempos 
electorales que se viven era necesario darle fuerza, el presidente de la Confederación Nacional Campesina, 
GERARDO SÁNCHEZ GARCÍA, entregó su arenga en aras de los triunfos por venir y a “soto voce” aseguró en la 

tribuna que “Puebla vive las desventajas y quebrantos de tener un gobierno reaccionario y de derecha. Los 

priístas como oposición debemos ser capaces de ser una alternativa de gobierno y desde la oposición desplegar 
todas las fortalezas que nos distingan como priístas: la unidad, la importancia del vinculo con la sociedad, la 
visión de estado y el compromiso con nuestra gente”.  
Al hacer referencia a los comicios que ocupan a los partidos en el 2013, SÁNCHEZ GARCÍA manifestó que en 
Puebla se elegirán 41 diputados locales, 26 de mayoría relativa y 15 plurinominales, y 217 presidentes 
municipales. “¡Estamos seguros que con el trabajo multiplicado de todos, con identidad como poblanos, con 

entrega y compromiso social vamos a ganar el Congreso y ser gobierno en la mayoría de los ayuntamientos!”. 
PABLO FERNANDEZ DEL CAMPO, INSISTE EN LA UNIDAD PRIISTA  
En su arenga en la tribuna el dirigente del PRI PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, insistió en este acto 
multitudinario, en la obligada unidad del partido y el apoyo que debe darse a los candidatos priistas, exigencias 
estas que hizo formales a la CNC a cambio de hacer publica su promesa de buscar los mejores perfiles para las 
candidaturas. 

Se manifestó en contra de las desbandadas, diciendo que no es sano que escuchen a las aves de mal agüero, 
que eviten a los piratas de candidatos y priistas. ”Nombres, nombres, decían timidamente algunos despistados 

al tiempo de morder sus tortas y darle tragos el refresco que les dieron. 
MARITZA MARIN POR LA REACTIVACION Y POSICIONES A LA CNC 
No podía faltar en el mensaje de toma de posesión de MARITZA MARIN MARCELO, el hecho de que es urgente 
la reactivación del campo en México y que el PRI tome en cuenta al sector campesino para la entrega de 
posiciones de representación popular en los ayuntamien5tos y el congreso. 

Al igual que su dirigente del CEN de la CNC, GERARDO SÁNCHEZ GARCÍA, quien expuso que “los cenecistas 
como aliados fraternos del PRI, estamos listos para trabajar y recuperar los espacios que se han perdido en 
Puebla, la nueva presidenta del sector en la entidad poblana manifestó que el sector campesino sigue siendo 
leal y con alta rentabilidad electoral para el PRI, por lo que no dudó en solicitar “con respeto, candidaturas a 
diputados y presidentes municipales cenecistas”.  
CRYSTAL TOVAR, DEL FORO NUEVO SOL A  FAVOR DE JÓVENES EN CONTRA EL IFE  
Los resultados que arroja la encuesta elaborada por el IFE, el Colegio de México, la Universidad Autónoma 

Metropolitana y la Universidad de Guanajuato, respecto a la poca confianza del sector juvenil en la política en 

general y las instituciones electorales en particular, reflejan que los jóvenes mexicanos han dejado de creer en 
las instituciones encargadas de velar por la vigencia plena de la democracia en nuestro país, lo cual es un signo 
preocupante de cara a los comicios que se realizarán en fechas próximas en México. Así lo dice por medio de 
un comunicado la diputada CRYSTAL TOVAR, de Foro Nuevo Sol.  
Agrega la legisladora que “las cifras de 57% de poca confianza y 8.7% de nula confianza en el IFE, así como el 

53% de desconfianza en el Tribunal Electoral que reporta dicho análisis, son resultado de la paulatina pérdida 
de credibilidad en instituciones que se supone deberían ser pilares de la democracia, pero que dadas las 
"cuestionables" actuaciones que han tenido desde las elecciones presidenciales del 2006 han perdido todo viso 
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de imparcialidad, convirtiéndose, a los ojos de la juventud mexicana, en entes sesgados que responden a los 
intereses del partido del gobierno en turno”. 
VISITA EMBAJADOR DE LA FEDERACION RUSA ESTA CAPITAL 
Teniendo como principales factores de acercamiento la cultura, la amistad y la colaboración recíproca de sus 
pueblos, mañana martes a las 11.00 horas se inaugura la nueva sede en esta ciudad de Puebla de la Casa de 

Cultura México-Rusia, misma que se ubica en la calle 9 Sur 4902, para poner en marcha el Primer Encuentro 
Cultural y de la Amistad, contándose con la distinguida presencia del Excelentísimo Embajador Extraordinario y 
Plenipotenciario de la Federación Rusa en nuestro pais, EDUARD RUBENOVICH MALAYÁN y numerosos 
invitados.  
CAROLINA GASPAR RAMIREZ, directora de la Casa de Cultura México-Rusia, al informar lo anterior invita a 

periodistas a una entrevista con el diplomático ruso que dará a conocer el interés por impulsar el turismo de 
Rusia hacia Puebla y poder entablar lazos de acercamiento en otras áreas tan importantes como el comercio y 

la industria. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5286 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
No será Franco Rodríguez 
Fueron varios los puntos en contra para que Franco Rodríguez no repuntara en las encuestas mandadas a hacer 

al interior del PAN para alcanzar la candidatura a la alcaldía de Puebla.  
En primer lugar, Franco Rodríguez no tuvo tiempo para rebasar o igualar el trabajo de su compañero Antonio 

Gali Fayad, actual secretario de Infraestructura del gobierno de Puebla. 
Y es que si bien Franco Rodríguez ha estado muy activo en la Iniciativa Privada y diversas organizaciones civiles, 
no fueron suficientes para rebasar la trayectoria pública de Gali Fayad. 
Otro factor también muy importante, es que Franco se decidió demasiado tarde para buscar la candidatura y 
cuando lo hizo, se mostró muy conservador y no contrató espacios como espectaculares para promocionar su 

imagen. Solo invirtió en bardas como la que se muestra en la foto. 
Como varios políticos, no gastó de su dinero. 
Aunque Franco tiene el respaldo del grupo político del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, simplemente no 
supo catapultar tal apoyo incluyendo la enorme estructura que hay en el municipio de Puebla. Otro grande error. 
Y también aunque tiene el apoyo de la Iniciativa Privada de Puebla, ésta ha sido siempre incapaz de influir en 
sus propios trabajadores y lo que queda de los sindicatos afiliados a ellas. 

Franco Rodríguez se mostró siempre conservador, de bajo perfil, como no queriendo llamar la atención para no 
despertar envidias o generar división. 

Hoy, las encuestas lo hundieron y recibirá por su actitud una candidatura a una diputación, o negocios 
posteriores al amparo del poder y por su gran disciplina. 
Hay que reconocerle a Franco que no será en ningún momento factor de división al interior de PAN, por lo que 
será recompensado por quienes toman las decisiones políticas en Puebla. 
A diferencia del PRI,  el PAN llegará unido hasta en coalición con el PRD, el Panal y Compromiso por Puebla. 

Por eso bien dicen los priistas que será misión imposible ganarle a la coalición. 
Rebautiza Doger el Proyecto de la Corrupción; ahora es Plan-C 
¿Recuerdan que siempre he dicho que Enrique Doger encabeza el Proyecto de la Corrupción?. 
Pues hasta se dio el lujo de rebautizarlo como Plan-C, que no es otra cosa más que un pequeño grupo de 
acarreados para enviar señales a Peña Nieto y César Camacho de lo que está dispuesto a hacer si no le cumplen 
sus caprichos. 
Le reconozco a Doger que está loco y prefiere hasta suicidarse políticamente, antes de que lo engañen y no le 

den la candidatura que dice merecer. 
Y es que esa candidatura está en manos de Enrique Agüera Ibáñez. Sí: su enemigo número uno, al que llama 

siempre traidor. 
Doger prefiere morir políticamente. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5286
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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Los perredistas insisten en jugar a los magos del suspenso en torno a sumarse oficialmente a la coalición con 
Acción Nacional y Nueva Alianza como en el 2010. El sábado su Consejo Político estatal avaló la decisión pero 
ante la impugnación de Los Bejaranos lo dejaran todo en manos de la Comisión Política Nacional, donde Los 
Chuchos son mayoría al tener 8 de quince votos posibles.  

No es extraño que Jorge Méndez pelee de ese modo -es el único método que aprendió de Marta Harnecker 
porque nunca leyó a Marx-, exacerba las contradicciones para que le mejoren la oferta. En tanto que Erick 
Cotoñeto como líder estatal no quiere que le vayan a impugnar judicialmente la decisión y mientras encarece su 
negociación. 
El PRD tiene poco que aportar solo, gana más en una alianza ahora que la señora Socorro Quezada Tiempo no 

deja ni a sol ni a sombra a Erick Cotoñeto y como su 
principal asesora es quien le mete cuerda para jugar con la alianza para sacar más. No lo dude, todo esta 

negociado a nivel nacional para que el PRD forme coalición con el PAN y el Panal, al tiempo.  
Hoy se formalizara la toma de protesta como delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor del esplendido 
abogado Carlos Hernández, quien se reintegra a la administración publica después de un receso que empezó 
con su salida de la subsecretaria del Trabajo.  
Avezado en el litigio dio excelentes resultados en la dependencia donde estuvo seis años e incomprensiblemente 
nunca fue secretario. Conocido y respetado en el ámbito laboral y vinculado a los sectores productivos no le 
será difícil despachar en la Profeco y sobre todo defender a los consumidores que mucha falta nos hace. El 

jueves tomo posesión en la Ciudad de México y hoy físicamente será presentado a su personal en Puebla.  
El arzobispado de Puebla y la arquidiócesis de México han estado muy atentas y activas litigando el caso de los 
salesianos poblanos acusados de pederastas lo que dio pie a un aparatoso operativo de elementos de la 
Procuraduría General de la Republica en dos de sus instalaciones en esta capital, la mas conocida el oratorio 

Don Bosco, la madrugada del viernes pasado.  
Ayer el arzobispo poblano, Víctor Sánchez Espinosa, intento minimizar el hecho del que esta perfectamente 

informado por la PGR y es que la denuncia ciudadana acusa a los salesianos de pederastia e introducción de 
armas a sus instalaciones. El operativo cumplía orden de un juez y procedieron a llevarse las computadoras y 
equipo que encontraron. 
La Iglesia ha pedido al gobierno mexicano ser discreto y están dispuestos a colaborar incluso si encuentran 
culpables, pero insistieron en la discreción; todo a menos de una semana de que se vaya el Papa Benedicto XVI 
envuelto en una nube de escándalos sexuales de su curia y sus sacerdotes. Que momento, que Dios nos agarre 
confesados.  

Los priistas con todo y Pacto por Puebla -será que lo único que les interés a algunos es gobernarla y no 
precisamente aportar al beneficio de esta ciudad- siguen realizando actos de promoción política. Algunos 
multitudinarios por la movilización demostrada, el encuentro de Enrique Doger y sus seguidores, y otros con 
afanes políticos y amarres sectoriales como el respaldo de los refresqueros a Víctor Giorgana.  

Mientras no haya decisión definitiva, todos moverán sus piezas a saber y entender para ganar la nominación. Al 
final su compromiso es salir unidos en torno al candidato que decida Los Pinos y buscar gobernar este, que 
desde su origen fue el Valle de las Víboras. 

http://www.ngpuebla.com/node/50533#.UStTtqLTxJE 
 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
IVA, ¿trampa para el PRI? 
La decisión que se tomó la noche del pasado jueves en mesas del trabajo preliminares a la XXI Asamblea 
Nacional del Partido Revolucionario Institucional, que empezará el próximo viernes, en su Plan de Acción la 

posibilidad de que sus legisladores voten a favor de generalizar el Impuesto al Valor Agregado en alimentos y 
medicinas será un riesgo que tendrán que correr sus candidatos en las elecciones intermedias de julio próximo, 
ya que si bien se aprobará hasta después de septiembre, en el ambiente queda claro que son los priistas sus 
promotores. 

Como olvidar la fotografía histórica de La Jornada con la Roqueseñal, cuando el coordinador de la mayoría priista 
en la cámara de Diputados, Ernesto Roque Villanueva, celebraba la votación a favor de aumentar el 15 por 
ciento del impuesto al consumo y solo dejaron a salvo alimentos y medicinas. 

Ayer, en el suplemente Enfoque de Reforma, la ex dirigente nacional del PRI, Dulce María Sauri Riancho advierte 
del tema y expresa: “El tricolor esta entrampado”, en una entrevista de Carole Simonnet 
Señala que la yucateca es una testigo privilegiada y protagonista de las últimas asambleas nacionales del PRI, 
“Sauri advierte que su partido puede perder más de lo que ganaría abriendo los candados de su Programa de 
Acción para permitir la aplicación del IVA en alimentos y medicinas y la participación privada en Pemex. 

http://www.ngpuebla.com/node/50533#.UStTtqLTxJE
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“El partido tendrá que ponderar con cuidado cuál es el 'mal menor': mantener el status quo fiscal, peligroso para 
Pemex y el futuro de la rectoría del Estado en materia energética, u obtener recursos del IVA (tasa general más 
elevada, gravar alimentos y medicinas), con el riesgo de rasgar definitivamente en la ciudadanía la frágil 
confianza restaurada”. 
Son diversos los temas que se abordan en el trabajo periodístico pero destaca lo que puede tener impacto en las 

elecciones de julio próximo: 
“(Sobre las definiciones del PRI, establece Sauri que) la respuesta estará no en las modificaciones a la 
declaración de principios, sino en las decisiones sobre políticas públicas que afecten aún más la precaria calidad 
de vida de los mexicanos. La seguridad y la carestía son asuntos prioritarios, en estos momentos, para cualquier 
familia mexicana. Por eso el IVA en alimentos y medicinas interesa más que cualquier otro aspecto de los 

documentos básicos partidistas puestos a revisión. 
-En un documento de trabajo, la dirigencia nacional sugiere eliminar el candado a la aplicación del IVA en 

alimentos y medicinas. Usted estuvo en contra de modificar la exención del IVA en 2001. ¿Mantiene su 
posición?- le pregunta a Sauri. 
“Este es un tema importante para la sociedad y simbólico para el PRI. Vale un poco de historia sobre el IVA, con 
"tasa cero" a alimentos y medicinas. Cuando en 1995 el PRI utilizó su mayoría en el Congreso de la Unión para 
establecer el 15 por ciento de IVA generalizado, sólo pudo salvar a los alimentos y las medicinas en su 
negociación con el Presidente de la república. El electorado le cobró muy caro al PRI su determinación de apoyar 
a su gobierno que, de no contar con esos ingresos hubiese carecido de los instrumentos básicos de política 

económica para remontar la crisis. Aún sin IVA en alimentos y medicinas, el PRI perdió casi todas las elecciones 
locales de 1995 (excepción fue la gubernatura de Yucatán), 1996 y en la intermedia federal de 1997, dejó de 
ser mayoría absoluta en la Cámara de Diputados. 
“Este saldo electoral tuvo un peso indudable en las deliberaciones de los delegados a la XVII asamblea, la de 

1996, y la determinación de establecer los "candados" para que nunca más la tecnocracia asumiera decisiones 
con consecuencias negativas sobre el partido. "Cero IVA a alimentos y medicinas" se volvió desde entonces una 

consigna… Atrás, en la memoria partidista, siempre estuvo presente el sacrificio que representó la aprobación 
del IVA generalizado. La derrota electoral del año 2000 refrescó y fortaleció esta idea”. 
Mañana, una segunda parte de esta interesante entrevista que deja claro que incluso panistas como Vicente Fox 
y en su momento Rafael Moreno Valle han estado en contra del aumento generalizado, lo que parece hoy una 
trampa para el PRI. 
http://www.ngpuebla.com/node/50532#.UStT4KLTxJE 

 

 
 

(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 

 

Renuncia papal 
Una característica esencial del ser humano, en general y del mexicano en particular, es ser incrédulo. 
El sabio Creel abundaría afirmando que es “sospechosista” por naturaleza. 
Así, el mundo ha acareado un sinfín de hechos más o menos inexplicables, o por lo menos mal 
explicados. Sin ir más lejos, aún dudamos y mucho, acerca de la identidad de los asesinos de John F. 
Kennedy y de Luis Donaldo Colosio. 

Evidentemente, esa incredulidad es una suerte de “maná” para los periodistas, reporteros, 
comentaristas, editorialistas y tunde teclas en general. 
Cualquier duda es motivo suficiente para que se publiquen incontables cuartillas con todo tipo de 
especulaciones, análisis y deducciones. Esto va desde la mafia de los fabricantes de armas hasta los 
“complots” más elaborados sin olvidar (está muy de moda) el involucramiento de los narcotraficantes y del 
crimen organizado. El reciente anuncio, inesperado e insospechado, de la renuncia del Papa Benito XVI 
viene a ser un alivio maravilloso cuando se agotan los chistes sobre Peña Nieto. Nadie lee las 

revistas que “destapan” a los presuntos candidatos poblanos y ya nadie sabe qué opinar acerca del 
metrobús ni del teleférico. 
Así cunden las especulaciones. La tinta corre. Se comentan chismes. Se descubren culpables. Se acusa a 
la mafia eclesial. Se sospecha de la comunidad gay y vuelven a la palestra los cochinos pedófilos. Todo y 
nada es explicación bastante y suficiente para comprender la renuncia de un señor de 86 años que 
quiere descansar. 
Evidentemente, una noticia como esta únicamente se da, si entendí bien, cada 600 años. Entonces, como 

que estamos un poco faltos de experiencia en su manejo. Sobre todo que, parece ser (no soy muy 

http://www.ngpuebla.com/node/50532#.UStT4KLTxJE
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ducho en historia clerical) que la renuncia anterior tuvo motivos muy específicos que no vienen al caso 
en 2013. El hecho es que Joseph Ratzinger, Papa Benito XVI, ha decidido retirarse de la vida pública y 
política como pastor universal de millones de creyentes. Aduce razones de salud y de edad. Sin 
embargo, en sus recientes declaraciones públicas, deja entrever motivos mucho más 
profundos. Como si fuera priista, lanza una que otra “pinche señal”. 

Esta apunta, si entendemos correctamente, a las profundas divisiones que existen en el seno del 
gobierno de la Iglesia. 
De todos es conocida la rivalidad entre Tarcisio Beltrone, el Secretario de Estado del Vaticano y su 
antecesor, de tiempos de Juan Pablo II, el cardenal Ángelo Sodano. Dos personalidades importantes, dos 
visiones, cuasi opuestas, de la religión mayoritaria en el mundo. 

Además, dos italianos en un momento en que la iglesia del país de la bota considera que ya estuvo 
bien de Papas “extranjeros” y que es tiempo que la Santa Sede esté ocupada, como tradicionalmente, por 

un italiano. A esto, se suman los múltiples escándalos respecto de vida disipada de algunos 
clérigos (el caso más sonado es, sin ninguna duda, el del mexicano Marcial Maciel, fundador de los Legionarios 
de Cristo y del movimiento Regnum Christi) y la filtración de documentos privados y 
confidenciales (como en novela de Agatha Christie, el culpable resultó ser el mayordomo). 
A fin de cuentas, creo que la decisión de Benito XVI es una maniobra muy hábil y de profundo 
significado tanto político como religioso. Se va, pero se queda. No va a opinar acerca de su sucesor, 
pero evidentemente va a influir. 

Al retirarse él, les corta las alas a los grillos más cercanos (Beltrone y Sodano). Además, el nuevo 
Papa estará a unos pocos metros (solo se trata de cruzar un jardín) de su antecesor, al que, sin 
querer queriendo, podrá ir a consultar a cada rato, sin que nadie se entere nunca. 
http://www.poblanerias.com/2013/02/renuncia-papal/ 

 

http://www.poblanerias.com/2013/02/renuncia-papal/

